





# LOS SINDICATOS DE BARCELONA

## CONFLICTOS

El de los obreros de la conservación de las salinas en el Ayuntamiento. — ¿Qué espera el Ayuntamiento para resolver este conflicto? ¿Pretende exasperar los ánimos de estos trabajadores para que se produzca alguna tragedia?

En estas anteriores hemos dado cuenta del inicio procedido del Municipio "esquerrista", lanzando a la calle a cerca de 500 obreros, muchos de los cuales llevan ya 10, 15 y más años ocupados en estos trabajos.

Este acompañamiento de la perspectiva del hambre, ha producido en estos camaradas un estado de ánimo, que de no mediar una solución, es difícil prever las consecuencias.

El Ayuntamiento de estos detalles, está enterado y de dilaciones al asunto, le interesan más los banquetes y las recepciones; allí él con su responsabilidad, pues en esta ocasión le cabe integrarse.

Obreros de Suministros: Sólo a las instrucciones de esta Comisión y vuestros delegados, debéis atender! — La Comisión de conflicto.

El de la Extracción de Arenas. Camaradas: En vista de la intransigencia, sostenida por la Empresa de la Extracción de Arenas, a pesar de tener la razón, muy lejos de sí, el Comité de huelga, podría dar a conocer a todos los compañeros afectados por la misma, los manejos que dicha Empresa realiza contra nosotros. Esta Empresa, valiéndose de las circunstancias que atraviesa nuestra organización y viendo que sus obreros no han dudado un sólo momento en la lucha que sostienen, tiene unos cuantos ganosos sin dignidad que se prestan a buscar individuos que quieran hacer el mal papel de esquirolas, para así hacer fracasar el conflicto y poder lograr la desorientación en la lucha que sostienen los obreros de la Extracción de Arenas.

Estos señores, según hemos visto en ciertas ocasiones han demostrado ser muy débiles de espíritu, pero esta vez, se convencerán de que el derecho y la razón que nos asiste.

A nuestro favor tenemos las mejores cualidades para el triunfo; la fuerza de la organización y la justicia de la causa que defendemos.

La burguesía, ¿qué favores tiene a su vez? Los de siempre: su torquedad, la fuerza bruta. Cuán equivocados están. Dicen que no quieren tratar con el Sindicato Único, porque somos, lo que les viene en gana decir en contra de nosotros; pero quieren que no, tendrán que pactar con nosotros, con nuestro Sindicato.

Compañeros, estamos atravesando los momentos más decisivos de nuestra lucha, y para llegar al triunfo, sólo precisa no acceder a las pretensiones de la explotadora Empresa. Mantengámonos en nuestro puesto, fuertes y virtuosos como nunca.

Ahora más que nunca hasta vencer. ¡Viva el Ramo de Construcción! ¡Viva la C. N. T.! — Benito Maldonado.

El de la casa Llamadrá Hermanos. — Sigue en pie este conflicto con rara unanimidad en los obreros, que demuestran con esta gesto estar dispuestos a vencer.

Empezando por "El Bigotes" y terminando por "El Torral", los cuales dicen que cuando el burgués empiece otros trabajos será con personal del Sindicato que existe en la calle Sepúlveda, núm. 180.

Tenemos la completa seguridad de que este Sindicato, tan querido de los señores Llamadrá Hermanos, estará formado de residuos del desaparecido Sindicato Libre.

No sería digno de hombres, sino de esclavos, que silenciáramos por más tiempo este conflicto que afecta a más de sesenta padres de familia. Subleva la conciencia la forma tan indigna y repugnante en que fueron despedidos estos obreros, pretextando que no había trabajo suficiente. ¿Es que no se acuerda este hipócrita burgués que dijo que tenía de comenzar otras obras en ciertas calles de la ciudad?

Pues sepa este señor que hay quien le recuerda perfectamente. Quizá piense este burgués dar sus trabajos a los componentes del Sindicato de marinas, citado anteriormente.

Por nuestra dignidad de clase se impone la urgente necesidad de tomar una determinación para reducir la soberbia de ese burgués sin conciencia.

Compañeros todos! Firmes en vuestro puesto, que el triunfo no está lejano. — Alfonso Hernández.

El de los Caldereros en Hierro y Soplistas. — Ponemos en

vuestro conocimiento que los trabajadores de la Calderería y Construcciones Solé, se han visto obligados a declarar la huelga en solidaridad con diecisiete compañeros despedidos, lanzados por la incomprensión capitalista al pacto del hambre, cuando el resto del personal estábamos dispuestos a repartirnos equitativamente el trabajo, para que todos nuestros hermanos pudieran llevar un pedazo de pan a sus hijos.

Después de una semana de negociaciones y ante la intransigencia del director, famoso ya por sus fechorías en otras poblaciones, y sobre lo cual tratáramos más despacio, no sabiendo interpretar el gesto de solidaridad de los explotados, nos hemos visto obligados a ir donde lo queríamos haber evitado.

Esperamos que todos los caldereros en hierro se nieguen a efectuar trabajos de la casa Solé, contribuyendo de esta forma al triunfo de la justicia que nos asiste.

El mismo llamamiento hacemos a los compañeros del Transporte, para que se nieguen a transportar material que vaya destinado o proceda de la antedicha casa.

Mañana seremos más explícitos en este asunto, que merece la atención detenida de todos los componentes de la Sección y de los metalúrgicos en general. — El Comité de huelga.

Aviso a los parados metalúrgicos

Se ruega a todos los parados que, pasen cada día, a las 4 de la tarde, por los locales de sus respectivas barriadas para un asunto importantísimo. — La Comisión.

## Sindicatos de Obreros del Ramo de Construcción de Barcelona

JUAN LOPEZ HA DADO DE BAJA DE NUESTRO SINDICATO

Ponemos en conocimiento de toda la organización confederal que Juan López ha sido dado de baja de nuestro Sindicato, hoy, día 9 de julio de 1932.

Habiendo hecho acusaciones graves contra los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo en un artículo titulado "De cara al porvenir del movimiento obrero" y publicado en "Cultura Libertaria", del día 22 de junio del corriente año, y habiendo sido requerido diferentes veces por el Comité Nacional, la Federación Local y este Sindicato, para que probase esas acusaciones, y no habiendo asistido a ninguna de estas citas, ha dado a entender que sus acusaciones son gratuitas y sin fundamento, por lo tanto, reunida la Junta a tal efecto, y con asistencia de las delegaciones siguientes: Gracia, Sans, San Andrés, Pueblo Nuevo, San Martín, Sarriá, Prat Vermell y de las Secciones Empedreadores, Yeseros, Mosaístas, Albañiles y Peones, Marmolistas, Encamisadores y los delegados al Comité Local y al Comité Nacional, acuerdan, por unanimidad, expulsar, hasta que se digno probar sus acusaciones. — La Junta.

A LOS COMPAÑEROS DE LA SECCION MONTAJES Y COLOCACIONES DE CUBIERTAS

Habiendo sido levantada la clausura del Sindicato, se os ruega paséis, para ocupar cada uno el lugar que le pertenece y postrarse al corriente en la setización. Os saludamos, la Comisión

## REUNIONES PARA HOY

### Metalurgia

Sección Caldereros en Hierro y Soplistas. — Se ruega a todos los delegados, Comités de taller y militantes pasen por nuestro local social, a las nueve de la noche, para tratar asuntos de suma importancia. — La Comisión.

### Construcción

Sección Ladrilleros. — Se convoca a todos los militantes y a las Comisiones técnicas de Barcelona y su radio a la reunión que tendrá lugar, a las nueve de la noche, en el local de la calle Galileo. — La Comisión.

### Grupos de Casas Baratas

Se convoca a los compañeros que integran la Comisión de los cuatro Grupos de las ciudades caseras a la reunión que tendrá lugar, a las nueve y media de la noche, en el sitio de costumbre.

Esperamos vuestra asistencia, pues se trata de asunto de suma importancia. — Os saludamos fraternalmente, la Comisión de Casas Baratas.

### Productos Químicos

Sección Gomas. — Se convoca a todos los compañeros militantes, Comisiones técnicas y de barriada y Comités de fábrica y talleres, a las nueve de la noche, en nuestro local social, calle de la Unión, núm. 15. 1.

Esperamos que os habréis dado perfecta cuenta de la necesidad que tenemos todos de acudir a esta reunión, para demostrar que, a pesar de las arbitrariedades que se cometen con nosotros, continuamos firmes en nuestro ideal libertario. — La Junta.

## Ramo del Transporte Marítimo

### A TODOS LOS MARINOS

Compañeros del mar, salud y unión sindical para ser libres y fuertes, que ya es hora de que dejéis de seguir a esos "enchufistas" que, durante el maldito período de la Dictadura os ofrecieron un algo de mejoría, con el determinado fin de explotaros y subyugaros en permanente esclavitud. ¿Mejoría? Ninguna, ni jamás la adquiriréis por las promesas, ni la obtendréis, aunque vuestros anhelos se conformen con lo que os brinda la subjetiva y engañadora esperanza enemiga de nuestros propósitos e incapacitada para satisfacer nuestras y honradas pretensiones de emancipación. Debéis de imponer valerosamente contra todos esos tiranuelos que agitan los ánimos de las tripulaciones, suscitando el desorden social entre los trabajadores, cuando los ecos de la proclamación de la República repercutían en el corazón de los explotados como una esperanza de mejorar de régimen y de situación... Y debéis hacerlo así, por el cambio de táctica en su proceder, aunque siempre fués y es de consumados sinvergüenzas, de malvados traidores; pues ahora que consiguen

## ASAMBLEAS

La de Fundidores en Hierro. — Camaradas: La Comisión de Sección os convoca a la asamblea general de Sección que tendrá lugar hoy, miércoles día 13, a las nueve de la noche, en el local de los Corcos de Clará, calle San Pablo, 83, para tratar el siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Dar cuenta de la distribución de cargos.
4. ¿Qué organización debe darse a los conflictos que tiene la Sección?
5. ¿Qué actitud debe tomar el Sindicato respecto a las casas Girou y Rivera?
6. Ruegos, preguntas y proposiciones.

Esperamos que todas os daréis cuenta de la importancia de los asuntos a tratar y, como siempre, os prepararéis a acudir a la asamblea para discutirlos con altura de miras y buscar soluciones prácticas a los múltiples problemas que la clase capitalista nos plantea. — La Comisión de Sección.

La del Sindicato de la Industria del Automóvil. — Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato a la asamblea que se celebrará mañana, jueves, día 14, a las nueve de la noche, en nuestro local social, calle de la Luna, núm. 14, 1.ª, para tratar el siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Nombramiento de Junta.
4. Ruegos y preguntas.

Esperado que acudiréis como un solo hombre, os saludamos. — La Junta.

## REUNIONES PARA MAÑANA

### Construcción

Barriada Prat Vermell, Font y Casa Antón. — Se convoca a los militantes de las citadas barriadas para que asistan a la reunión que se celebrará, a las nueve y media de la noche, en el sitio de costumbre, para tratar un asunto de gran interés. — La Comisión.

### TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: ¡EXIGID EN VUESTRO CARNET EL SELLO CONFEDERAL!

No vaciléis en la decisión, que la voz del porvenir nos avisa con el consejo de la Razón y la Realidad.

Cayetano Navarro

# INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

## Málaga

El Sindicato Único de Agricultores de Benamocarra, celebró una gran asamblea extraordinaria con gran concurrencia de asociados para proceder a nombrar nueva Junta directiva y por unanimidad fueron elegidos los compañeros siguientes:

Presidente, José Matas Fernández; Vicepresidente, José Fernández Quaro; Secretario, Juan Molina Ramírez; Vicesecretario, Francisco Vegas Elías; Tesorero, Antonio Chica Salmiendo; Contador, José Labao Díaz; Vocales, Francisco Delgado Delgado, Fermín Gordo Muñoz, Salvador Sánchez Fernández, Indalecio Matas Fernández.

Esta nueva Junta envía un saludo a todos los que sufran y son víctimas de todas las injusticias, en general y a los que en las cárceles españolas yacen víctimas de los Gobiernos republicanos en particular; también deseamos relacionarnos con todos los Sindicatos de Agricultores, calle de la Fuente de la Cruz, 1 (Málaga). — El secretario, Juan Molina.

## Zaragoza

El día 8 del corriente fueron detenidos tres compañeros del Sindicato de la Industria Hotelera. Se les acusaba de reunión clandestina. ¡Tres compañeros en reunión clandestina! Para ponerlos en libertad exigió el gobernador 75 pesetas de cada uno, que fueron entregadas inmediatamente, y entonces se comunicó que quedaban gubernativos.

El domingo, día 10, por la mañana, a pretexto de rumores terroristas, fueron detenidos otros tres compañeros de la Junta del mismo Sindicato. Se hicieron unas gestiones para conseguir la libertad de los camaradas, y al no conseguirse se declaró inmediatamente la huelga general del Ramo de la Industria Hotelera, y en unos minutos quedó completamente paralizado dicho Ramo, dándose el caso pintoresco que el banquete ofrecido al pequeño Napoleón español, Alejandro Larroux, tuvieron que servirlo los propios comensales.

Ante movimiento tan unánime, presionado por la voluntad popular, las autoridades pusieron en libertad a todos los detenidos y levantaron la clausura del café del Sindicato. Ante triunfo tan rotundo, los obreros, reunidos, dieron por terminada la huelga en medio de un entusiasmo indescriptible.

El Ramo de la Piel de Zaragoza nos informa que sostiene un conflicto con la fábrica de calzado de Faustino Muro, y recomienda a todos los trabajadores y organización de España se abstengan de comprar los productos de dicha marca, boicoteándolos por todas partes.

## Santa Pola

Desde el día 23 del corriente están en huelga los trabajadores de las salinas "Bras Fort". El espíritu de las peticiones es acabar con los destajos y el turno.

Este conflicto ha sido presentado por un organismo de la U. G. T., y los trabajadores afiliados a la C. N. T. en Santa Pola se han solidarizado con él.

Desde hace meses el Comité mixto del Ramo llevaba con razones a estos trabajadores (entiéndase U. G. T.), los cuales, hartos de aguantar engaños y subterfugios, han terminado por donde debían empezar, tomando el único camino viable: la huelga.

Lo que tiene difícil explicación es que haya trabajadores de buena fe y medianamente cultos que sientan ansias de emanciparse, que aun confíen en el Gobierno de U. G. T., con Comités mixtos y paritarios; pasebrera de vampiros de la clase trabajadora al servicio de la burguesía, castradores de los anhelos emancipadores y revolucionarios del pueblo trabajador.

Los patronos, como buenos católicos, amantes de la humildad y la pobreza, admiradores de Loyola, que en vez de montar una escuela en la finca se han gastado una exorbitancia en la construcción de la iglesia — dinero amasado con el sudor de estos parias del terruño, a los cuales obligan a que acudan a ella, y si alguno no lo hace, en seguida se le ficha — no conciben en su estúpido mente el que los obreros se declaren en huelga, y están que echan lumbre esperando que se rindan, relajándose de gusto para cuando esto ocurra, cosa que no es probable por el espíritu de lucha de los huelguistas.

Los dirigentes del encuchafismo procuran solapadamente, sin captarse las antipatías de estos monárquicos patronos, figurar que hacen algo por los obreros, juegan con dos barajas, pero los huelguistas les han visto las orejas y dicen para sus adentros, cansados de ser los eternos engañados, que están hartos de que se medre a sus espaldas, y si creen estos enchufistas encuchafados una vez más con el voto de estos sufridos trabajadores, se equivocan, porque la lección ha sido dura y de las que no se olvidan.

## Valencia

### LA SECCION DE EMPEDRADORES A LOS TRABAJADORES EN GENERAL

Vamos, más que nada, a justificar, con pruebas evidentes, nuestra justa huelga planteada a la empresa "Construcciones y Pavimentos, S. A.", que tan despoñadamente viene es-

## REDACCION

R. Montemayor. — No podemos publicar ninguna cuestión personal. Procurad en las asambleas de los Sindicatos solventar estos incidentes.

## ADMINISTRACION:

Teléfono núm. 32571

## A todos los amantes de la cultura

Un grupo de camaradas, simpaticantes de la cultura nos hemos impuesto la labor que representa la formación de un Ateneo.

Hoy, ya estamos próximos a inaugurarlo.

Ahora no nos falta más que el apoyo moral y material, de los que simpatizan con nuestra obra.

Para eso hacemos un llamamiento a todos los amantes de la cultura en general y en particular a los del Distrito IV (Barrio de San Agustín Viejo y Santa María del Mar), para que cooperen en las medidas de sus fuerzas, al engrandecimiento de esta obra.

Tenemos el propósito, de, en cuanto nos aprueben los estatutos, emprender una labor cultural amplia.

Suponiendo que os daréis cuenta del interés que tenemos en hacer algo grande en pro de la cultura, tan necesaria hoy, y que acudiréis al llamamiento que os hacemos, os saludamos fraternalmente, la Comisión organizadora.

Nota. — Todo el que desea hacerse socio de este Ateneo o quiera cooperar en pro de él, pueden pasar todas las tardes, de seis a diez, por el local social del "Grupo Cultural Estudios", Tantarantana, 2, principal.

## REDACCION

Ante la coacción sistemática de los socialistas, manganeados de la Constructora, a la empresa de Pavimentos, el ingeniero jefe nos participó que nos organizaríamos todos para hacer valer nuestros derechos, consejo que fué aceptado por todos, en vista del peligro que corría nuestro trabajo diario, y con él, el pan de nuestros hijos.

No era bastante que el ingeniero nos indicase la necesidad de organizarnos, precisaba que esta organización, a la cual pertenecemos todos, fuese reconocida por la empresa, ya que de lo contrario iríamos todos a la calle para dejar paso libre a los que traicionan los intereses de los trabajadores, con bajezas y servilismo, propio del socialismo corrompido, por su actuación nefasta y escandalosa, ante la libertad y la justicia de los pueblos que desean gozarla y vivirla.

Ante la necesidad apremiante de defender nuestros intereses y derechos, presentamos bases de mejoras morales y económicas, para que la empresa, dándose cuenta de nuestra razón, evitase este conflicto, ya que los obreros, revestidos de un alto valor moral y responsable, pedíamos, no todo lo que nos pertenece, pero sí un poco más de justicia y paz.

Estamos en la calle desde el día 2 del mes corriente, sin que la empresa se haya dignado de llamarnos para darle solución, a lo que los trabajadores tenemos derecho, por poseer la razón en el conflicto que noblemente mantenemos, y sostendremos hasta el fin.

Estamos dispuestos a solucionar esta huelga con la empresa, sin que por las terceras se inmischuyen con lo que no les interesa. De no guiarle buenos propósitos a la empresa de Pavimentos, con el que respecta a la solución del conflicto, los obreros estamos dispuestos a mantenernos firmemente en nuestro sitio de combate, hasta conseguir nuestras peticiones que humanamente nos pertenecen.

¡Trabajad con honestidad, Fortaleza y voluntad firmes y animo, que el triunfo se acerca. Por nuestros intereses, por nuestra justicia, todos alerta, para que ningún traidor entre al trabajo hasta que el conflicto no esté solucionado. — El Comité de huelga.

## Sueca

### LA JUSTICIA REPUBLICANA

Ante el acuerdo de la Confederación Nacional del Trabajo de celebrar el 29 de mayo pas-

## SINDICATO UNICO DE ARTES GRAFICAS

Se pone en conocimiento de todos los compañeros que forman los Consejos de taller que, habiendo sido levantada la clausura de nuestro Sindicato, antes posible por el local social, a fin de daros información para la actuación a seguir. — La Junta.

## A TODOS LOS COMPAÑEROS DE LA CASA CAMPS

Compañeros: Habiendo sido levantada la clausura de nuestro Sindicato, se convoca a todo el personal de esa casa para hoy, día 12, miércoles, distribuido de la siguiente forma, dado los turnos que tiene establecidos la casa:

El personal que trabaja desde las dos de la tarde a las diez de la noche, comparecerá en este Sindicato a las diez de la mañana; los que trabajan en el turno de las seis de la mañana a las dos de la tarde, comparecerán de siete a ocho de la noche, y el personal que trabaja las ocho horas del día vendrá con el personal convocado de siete a ocho de la noche.

Esperando esta Junta que acudiréis todos como hombres conscientes, quedamos vuestros y de la causa, la Junta.

## AVISO

Se ruega al Comité Pro Freos mande un delegado el día 13, a las siete y media, para hacerle entrega de la recaudación habida en el festival de Gracia. — La Comisión.

## Sindicato Unico del Ramo de Barberos

A TODOS LOS CONFEDERADOS EN GENERAL Y A LOS AFILIADOS AL SINDICATO EN PARTICULAR

No habiendo podido probar las acusaciones que formuló en asamblea el militante de este Sindicato Antonio Guardia, este Sindicato, en asamblea general, acordó proceder a expulsarlo de su seno, por elemento desmoralizador. — La Junta.

## A LOS OBREROS BARBEROS

Cumpliendo acuerdos recaídos en la asamblea última celebrada, se notifica a todos que desde hoy, todas las noches, de nueve y media a once de la noche, toda la semana, y el domingo de once a una de la mañana, habrá compañeros para atenderos en todos aquellos casos de índole sindical.

Esperamos que lo más pronto posible pasaréis por el nuevo domicilio social, sito en la calle Perlandina, 57 (Bar Regueras).



AS  
EAS

NOTICIAS  
DE  
TODA ESPAÑA

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS  
DEL  
EXTERIOR

## CRONICA NACIONAL

### LERROUX

Lerroux, el ensobrecido caudillo de los arrivistas y de la burguesía mediocre, ha repetido en Zaragoza, con pocas variantes, el discurso ampuloso que acostumbra a pronunciar en todas partes. Con actitudes amenazadoras ha pedido, una vez más, el Poder, anunciándonos azotes terroríficos, si no se le concede con toda rapidez. Este hombre funesto no ha tenido otra ambición en su vida que escalar los altos puestos, sin detenerse ante los más innobles procedimientos.

Toda su existencia la ha empleado en alcanzar renombre y construirse un pedestal, aun a trueque de ser amasado con las mayores inmundicias y vilezas.

Hoy, su fiebre de mando se acentúa hasta el paroxismo, y contemplándose ya en las alturas, toca todos los extremos del ridículo.

El sucio aventurero tiene el cinismo de pedir un margen de confianza a los sindicalistas y anarquistas, y en otra parte de su discurso declara, como en el mitin que dió en Valencia, que será inexorable con los extremistas y reducirá por la fuerza a los que soportaron la Dictadura y hoy hostilizan la República.

De una parte promete atender las aspiraciones de la clase trabajadora, y de otra, elogia desmedidamente a cuerpos de un carácter francamente reaccionario y monárquico.

Ya saben los trabajadores y la opinión nacional la significación de esa posición del aparato caudillo republicano. Cada discurso suyo es un desafío a los hombres libres, y una amenaza a las libertades públicas.

Ese farsante, con ínfulas de emperador, se cree el futuro Napoleón español. Prevenimos a nuestras organizaciones de las torpes maquinaciones de este ser engreído por locas ambiciones dictatoriales. Sus sueños de predominio y mando han de ser desbaratados por la acción de nuestras organizaciones.

Su "restablecimiento del orden", su imperio de autoridad, significa un deseo insano de recrudescer e intensificar la cruel represión que sufre actualmente el proletariado español y, entendidos bien, nosotros evitaremos que se produzca otra nueva dictadura, puesto que pretendemos y lograremos desembarazarnos de la que sufrimos.

### La sesión de las Cortes

Continuando la inveterada costumbre de proceder a la apertura de la sesión con el correspondiente escaso número de representantes y con la pesadísima lectura del acta, ayer se volvió a presenciar el espectáculo de los torneos y pugnas, que no han de favorecer los intereses de los representados.

El manoseado asunto de la Transatlántica produjo inquietudes a cuantos esperaban que los ciertos ataques dirigidos a pasados días a los interesados en mantener privilegios intolerables.

La tranquilidad renació al percibirse el debilitamiento en crescendo del ataque hasta terminar con la bufonada oportuna, que sirvió de corte y de salvavidas, del "invidiable" Pérez Madrigal.

La continuación del pasado quedó, tácitamente y sin acuerdo comprometedor, aceptada.

Al enfrentarse con el crónico y temido Estatuto catalán, las pocas compactas filas de diputados se van disolviendo rápidamente, hasta quedar el crecido número de 4 ó 5, que vívidose en el difícil trance de tener que dejar al presidente y al orador de tanda en total abandono, se resignan a soportar el inevitable chaparrón de términos académicos pulquerrimos y justificadamente insertibles.

No variando la conocida costumbre de solucionar amigablemente todos los conflictos y dificultades en los pasillos y despachos, allí se trasladó la animación que faltaba en el hemiciclo, porque allí se desarrollaba la tragedia a espaldas del país, que jamás podrá penetrar en los arcanos profundos que la política guarda con especial cuidado.

Los Estatutos contienen en su seno desconocidos báculos, que producirán trastornos imprevistos hasta para los profesionales más eminentes, y presenciaremos, una vez más, los esfuerzos de los ridículos pigmeos disfrazados de gigantes.

La tardanza en la solución no dependerá del articulado y su composición, sino del tiempo que se precise utilizar para las combinaciones que traen preocupados a los sectores variadísimos que constituyen las modernas fuerzas parlamentarias.

Por eso hemos de admitir el continuado sonsonete, que repercutirá en las diarias sesiones, hasta que se acepte la oportunidad de su terminación. Las sorpresas también intervienen como moneda corriente, y admitimos la probabilidad de la repentina aparición de alguna de gran calibre que cambie la forzada e hipócrita monotomía actual.

Por eso seguiremos atentos las incidencias del Parlamento que nos vayan augurando horizontes imprevistos y apartaremos de las informaciones el farrago insoportable que nos abruma y nos inculca el sueño.

Conoceremos así lo sustancioso, sin sufrir el peso molesto de las impertinencias.

### Controversia

Madrid, 12 (por teléfono). — El pasado domingo tuvo lugar una controversia en Puertollano, entre la U. G. T. y la C. N. T.

Por la primera intervinieron Carlos Hernández, secretario de la Federación Nacional del Transporte y Antonio Cabrera, diputado por la provincia, que contendieron con los compañeros Miguel González Jinestal y Fernández.

Asistieron más de diez mil trabajadores, que llenaban totalmente la Plaza de Toros, llegando muchos de lugares distantes hasta 80 kilómetros, y en su mayoría socialistas.

La exposición de conductas y actuaciones pasadas y presentes del socialismo colaboracionista, produjo enorme sensación en el auditorio, que escuchaba anhelante las frases acertadas e indiscutibles de las camaradas de la Confederación.

Los esfuerzos realizados para impugnar los hechos históricos que la U. G. T. ha marcado en sus actividades desde sus primeros tiempos, no llegaron a penetrar en el fondo de los proble-

mas sin soslayarlos con torpe habilidad. Los trabajadores se percataron de la situación angustiosa de sus jefes, y desparataron a horizontes que desconocían.

El triunfo de la C. N. T. fué total, y así lo refrendaron los vivos y entusiastas aplausos que coronaron la obra regeneradora y justiciera de las camaradas, que fueron acompañados por más de seis mil asistentes hasta la estación.

Trabajos útiles y abrumadores

Madrid, 12. — Se reunión hoy la minoría radical, acordando designar al señor Tuñón de Lara para defender un voto particular a la ley de Inspectores.

Se designó al señor Oroz para que defendiera una nueva resolución de la base cuarta en el proyecto de Reforma agraria, fijando la posición de la minoría radical.

Se acordó dirigir un telegrama a los señores Armaza, padre e hijo, y Orchandorena, con motivo del accidente de automóvil que sufrieron.

### Asamblea con intringulis

Madrid, 12. — La Defensa Mercantil Patronal de Madrid ha acordado definitivamente la celebración de una magna asamblea de protesta contra el Estatuto catalán.

El acto se celebrará, probablemente, entre el miércoles o el viernes, en la Plaza de Toros.

Durante la celebración cerrará todo el comercio.

Se procurará que los oradores sean de distintas ideologías políticas para quitar al acto todo color político determinado.

### El comendador parlamentario

Madrid, 12. — En el Congreso confirmó el señor Martínez Barrios que el señor Lerroux había marchado a su finca de San Rafael. El no pudo verlo.

Respecto al discurso de Zaragoza dijo que se puede observar que no se trata de una improvisación, ni de palabras que contestan a determinadas actitudes y agravios políticos, sino a un plan preconcebido.

Los periodistas le preguntaron si este plan tocaba a su fin, y el señor Martínez Barrios contestó que el postrer aldabonazo había sonado en la escalera.

### No hay acuerdo

Madrid, 12. — Los periodistas hablaron unos momentos con el presidente de la Comisión de Estatuto, señor Bello, quien no pudo dar ninguna noticia concreta, pero se desprende de su conversación que la minoría catalana y la socialista, han llegado a un acuerdo. Han encontrado una fórmula que en principio presentarán en forma de enmienda al artículo 6.º del Estatuto, referente a la aplicación de las leyes sociales en Cataluña. Esta enmienda será aceptada sin dificultad alguna por la Comisión.

Aunque en esta se ha procurado incluir algunos de los puntos de vista que sostiene la minoría radical, parece que ésta se obstina en mantener íntegra su fórmula y, por lo tanto, no hay acuerdo con dicha minoría.

### Nosotros sabemos menos

Madrid, 12. — El jefe del Gobierno llegó a la Cámara poco después de las cinco de la tarde y permaneció en el despacho de día de la noche. Allí sostuvo varios minutos hasta las ocho y medias conferencias con determinados consejeros y una muy larga con el ex ministro de Instrucción Pública, señor Rodés, a quien acompañaba el ministro de Hacienda, señor Carner.

Este, interrogado por los periodistas, dijo que se trataba de una visita de carácter particular, que no tenía ningún alcance político.

A las siete de la tarde el presidente del Consejo celebró una conferencia muy extensa con el señor Jiménez de Asúa. El señor Jiménez de Asúa salió del despacho de ministros, y sin hablar con los periodistas penetró en el salón de sesiones, donde conferenció largamente con el señor Sánchez Román.

Algunos diputados sospechaban que la conferencia de los señores Azaña y Jiménez de Asúa tenía por objeto llegar a un punto concreto en la redacción del artículo de Justicia del Estatuto de Cataluña, que se presentará en el salón de sesiones en forma de enmienda, que defenderá el señor Jiménez de Asúa y que, sin duda, será aceptada por la Comisión. Se aseguraba además que el dictamen que se ha estado preparando, o la enmienda que pasará a serlo, es bastante más restringida que la fórmula de la Comisión, ya causada de la natural contrariedad en la minoría catalana.

Al salir el presidente del Consejo, fué preguntado por los periodistas si había algún hecho importante.

—Yo no sé nada —contestó—. Mañana irá a Segovia.

—¿Vendrá usted a la Cámara?

—Eso depende de la hora que regrese a Madrid.

—¿Qué hay mañana por la tarde? —preguntó el presidente.

—Reforma agraria.

—Eso no interesa más que a los propietarios —dijo el señor Azaña—. Pero, en fin, creo que vendrá.

—¿Hablará usted? —preguntó el informador.

—No lo sé.

Un periodista le dijo entonces que los radicales socialistas se proponían presentar una proposición para plantear el debate político.

### Visiteos extraños

Madrid, 12. — El Alto Comisario de España, señor López Ferrer, se encuentra en Madrid.

Los periodistas le han interrogado brevemente, y el señor López Ferrer ha manifestado que venía a Madrid a hablar con el señor Azaña sobre la inversión del empréstito emitido para Marruecos.

—No trataré, pues, más que de asuntos económicos —dijo—. En Marruecos no hay tantos comunistas como se dice. Es cierto que hay falta de trabajo, pero la crisis no reviste caracteres graves. Se ha de alabar mucho la actuación del ejército español en Marruecos, que es muy republicano.

Terminó diciendo que en breve marchará el señor Azaña a visitar la zona.

Este viaje lo realizará en cuanto se lo permitan las ocupaciones que le retienen en Madrid.

### No se quiere ir

Madrid, 12. — El ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, manifestó que había leído los discursos pronunciados por el señor Lerroux en Zaragoza, y le habían sugerido un comentario muy breve.

—Para los republicanos —dijo— es obligatorio poner encima de sus sugestiones personales las conveniencias de partido y el concepto de nuestra responsabilidad. La autoridad de una democracia sólo existe procurando que sintonice sobre los ideales que los representa, y para mí son tres: el jefe del Estado, la Constitución y el Parlamento. Es forzoso habituarse al país a que sienta plena responsabilidad, aceptando la necesidad de los parlamentos de larga duración que realicen una obra legislativa. El actual Parlamento republicano tiene que ir hasta el fin que se marcó en su convocatoria.

### Desaparecerá el caserón, pero ¿y sus habitantes?

Madrid, 12. — El alcalde de Madrid, don Pedro Rico, ha manifestado con respecto al plan de mejoras urbanas que está realizando gestiones para que el Estado ceda a Madrid el edificio que ocupa el Ministerio de Gobernación. Puede darse por seguro que esta cesión ya está conseguida. Desaparecerá aquel horrible caserón, expropiándose la manzana de casas comprendida entre las calles de Carretas, Cádiz, Espoz y Mina, lo que es callejuela de la Paz.

### Otra próxima subida

Madrid, 12. — Se ha reunido la Junta vitivinícola, y ha comenzado a emitir el informe relativo a la industria y comercio del vino. En la segunda quincena del mes de julio presente, esta Junta volverá a reunirse para deliberar sobre el Estatuto del vino, que protege a este importante sector de la riqueza nacional. Es propósito que el Estatuto del vino esté vigente para la próxima cosecha, y a ello se encaminan los esfuerzos del ministro de Agricultura, señor Domingo.

### Diez minutos de condena

Vitoria, 12. — Además de los cinco patronos detenidos el sábado por haberse solidarizado con el patrono Ursulino Sobrón que se niega al cumplimiento de una orden gubernativa relativa a la admisión de dos obreros, han sido detenidos otros cuatro patronos, que han ingresado en la cárcel.

El gobernador ha dado orden de que se practiquen algunas detenciones de individuos pertenecientes a Directivas patronales.

Una Comisión de patronos visitó al gobernador pidiéndole la libertad de sus compañeros.

El gobernador accedió a que salieran dos horas de la cárcel para tratar de ponerse de acuerdo sobre el acatamiento de su orden.

Hasta las dos de la madrugada estuvo reunida la Patronal, recayendo por último el acuerdo de acatar la disposición gubernativa, para evitar a Vitoria el planteamiento de un conflicto.

Estuvo en ésta el gobernador general de las Vascongadas y Navarra, señor Calvo, acompañado del delegado de trabajo señor Lacort.

Los señores Lacort y Calvo conferenciaron con varias Comisiones obreras.

El gobernador manifestó que ya no interpondría en cuestiones obreras, limitándose a los asuntos de orden público.

Terminó manifestando que, acatada la orden de readmisión de dos obreros por el patrono Ursulino Sobrón, habían quedado en libertad los patronos detenidos.

### Hay bromas pesadas

Bilbao, 12. — El gobernador civil dijo a los periodistas que era inexacta la noticia circulada sobre la dimisión del gobernador civil de Alava.

El señor Calvo hizo grandes elogios de la labor realizada por el gobernador de dicha provincia.

### Reunión clandestina

Toledo, 12. — A las diez y media de la mañana llegó el ministro de la Guerra, señor Azaña, para asistir al acto de entrega de los despachos a los nuevos alféreces.

Se dirigió a la Escuela Central de Tiro, acompañado del secretario del ministerio de la Guerra; del director general de Seguridad, señor Menéndez; del director general de la Guardia civil, señor Cabanellas, y de los generales Rodríguez Barrios, Masquelet, Labrador y otras personalidades.

A las once de la mañana llegó el jefe del cuarto militar de la Presidencia de la República, general Queipo de Llano.

Poco después, llegó el señor Alcalá Zamora, acompañado del secretario general de la Presidencia, señor Sánchez Guerra.

### Un sostén peligroso que desaparece

Salamanca, 12. — Estuvo en esta capital el secretario de Obras públicas, don Teodomiro Menéndez.

Conversando con varios amigos manifestó que la actual semana parlamentaria será de gran interés político, y girará en torno de la declaración ministerial que hará el señor Azaña a propósito del problema fundamental del Estatuto.

Refiriéndose a la vida de las Cortes, el señor Menéndez dijo que tienen que aprobar la Reforma agraria, el Estatuto, la ley de Orden público, la Electoral y el presupuesto. Después de esto podrá desaparecer el actual Gobierno, y el que le sustituya será de concentración republicana, pasando los socialistas a la oposición.

Por último dijo el señor Menéndez que el Partido Socialista es el sostén más firme de la República. Además de ser el soporte de la República será el que evite la dictadura o un peligro aún mayor, o sea un ensayo comunista, lo cual sería algo catastrófico.

### Para defender las espigas "sagradas"

Valladolid, 12. Circularon rumores de que habían ocurrido graves incidentes en el pueblo de Villanueva del Buero. El gobernador civil hizo las siguientes manifestaciones sobre lo ocurrido:

La benemérita realizaba servicio de vigilancia y encontró en la carretera a tres vecinos de Villanueva, que llevaban varios haces de espigas y como al cachearles les encontraron armas, para cuyo uso carecían de licencia, les detuvieron, dando cuenta al Juzgado de Instrucción del partido, que ordenó la conducción de los detenidos a Mota del Marqués.

Cuando, por la tarde de ayer, disponíase a efectuar el traslado de los detenidos, se advirtió gran efervescencia entre el vecindario.

Dióse cuenta de lo ocurrido a Valladolid, saliendo el gobernador por Villanueva de Duero, bastando la sola presencia de la primera autoridad civil de la provincia para calmar los ánimos.

Se celebró, en el Gobierno Civil, una reunión de patronos y obreros con el alcalde de Villanueva de Duero, esperando que se daría solución a los conflictos provocados por la larga crisis de trabajo que existe en aquella población.

### Medidas de precaución

Toledo, 12. — El gobernador manifestó que había pedido a Madrid que volviese a Villa de Don Fadrique los refuerzos de la Guardia civil, no porque ocurra nada y haya temor a que se reproduzcan los sucesos, sino para proteger la práctica de registros domiciliarios y para la vigilancia de los presos, así como para organizar el relevo de las fuerzas.

Aseguró el gobernador que en la zona de Villa Don Fadrique y en el resto de la provincia, así como en la cárcel, había tranquilidad.

El propietario don Amador Masero, en nombre de varios vecinos del pueblo, hizo un donativo en metálico, para la vida de la guardia civil muerto durante los sucesos registrados en Villa Don Fadrique.

### La crisis aumenta

Londres, 12. — Acaban de ser facilitadas estadísticas, según las cuales, en 27 de junio último había en Inglaterra 2.747,000 obreros sin trabajo.

### Los incidentes continúan

Berlin, 12. — La campaña electoral se caracteriza especialmente por el gran número de colisiones que se registran entre nacionalsocialistas y comunistas en toda Alemania, habiendo resultado numerosos muertos y heridos.

Cerca de la población de Hindenburg, los nazis han abierto el fuego desde un automóvil contra un grupo de enemigos políticos, hiriendo a cuatro hombres.

En Hagebow y Kiel se han registrado también disturbios de alguna gravedad, habiendo resultado varios heridos de la orbanería.

Para la pacificación de los espíritus

Río de Janeiro, 12. — Para Santos ha salido el crucero "Rio Grande do Sul", conduciendo 800 soldados. En Santos no ha entrado ningún buque extranjero, siguiendo todos directamente hacia Montevideo o Río de Janeiro.

Los hechos son más claros que las palabras

Berlin, 12. — El ministro del Interior, Von Gayl, ha recibido a una Comisión del Partido Socialdemócrata, la cual ha hecho al ministro una detallada exposición de los últimos disturbios de carácter político ocurridos en los últimos días.

La Comisión ha llamado la atención al ministro sobre la peculiar gravedad que, según ellos, tiene la actual situación política alemana, y la necesidad de que se tomen las medidas necesarias para garantizar en todo el país la libertad de expresión.

Dicha Comisión ha solicitado también al ministro que sea rescindido el permiso del uso de uniformes por parte de los partidos políticos.

El ministro ha contestado deplorando y condenando los actos de violencia realizados estos días, añadiendo que tan pronto regrese el primer ministro, Von Papen, que actualmente se halla en Meudeck, conferenciando con Von Hindenburg, se reunirá el Gobierno, para estudiar la situación interna de Alemania.

El ministro se ha opuesto a la rescisión del decreto que autoriza el uso de uniformes.

De los graves acontecimientos de Bélgica

Bruselas, 12. — El rey Alberto ha regresado a Bruselas procedente de Suiza, donde ha permanecido algunos días, de reposo.

El soberano ha recibido seguidamente, después de su llegada, a M. Carton, ministro del Interior, y Crockaert, ministro de Defensa Nacional, con los cuales ha celebrado una extensa conferencia.

Poco después de esta entrevista, ha tenido lugar un consejo de Gabinete, bajo la presidencia de M. Cogg, en el Ministerio del Interior.

Los ministros han examinado las últimas noticias del movimiento revolucionario minero.

M. Heyman, ministro del Trabajo ha dado cuenta de las gestiones efectuadas con los huelguistas para llegar a una conciliación.

Ha anunciado dicho ministro haber recibido una carta del diputado socialista M. Delattre, pidiéndole una interpelación sobre los incidentes actuales.

### En todos los países los socialistas son siempre consecuentes

Bruselas, 12. — Con gran sorpresa por parte de la opinión pública, el Consejo del Partido Socialista y el Comité ejecutivo de las organizaciones obreras nacionales han rechazado una moción en favor de la huelga general en todo el país, y solicitan a todos los obreros de las zonas del país no afectados por el conflicto minero que vuelvan al trabajo lo que lo habían abandonado y que no lo abandonen los demás.

Sin embargo, las reivindicaciones que presentan los mineros quedan en vigor, y una Comisión ha visitado al presidente del Gobierno para mirar de entrar en negociaciones para solucionar satisfactoriamente el conflicto.

### Suponemos que la opinión de los parados no es igual

Londres, 12. — Esta tarde, en la Cámara de los Comunes, sir Neville Chamberlain se ha referido a la actual situación económica de Inglaterra, que juzga de espléndida.

Cree que las finanzas de la nación han resultado completamente.

Se refiere a unos rumores circunscritos, según los cuales volvería a ser implantado el patrón oro, y afirma que el Banco de Inglaterra no tiene la menor intención de hacerlo.

### Poderes que discuten

Sao Paulo, 12. — Ha podido comprobarse que el movimiento rebelde está dirigido por el general Isidoro Díaz López. Empezó el movimiento a las cuatro de la madrugada del domingo y se pidió inmediatamente que se restableciera el Gobierno constitucional.

Un comunicado rebelde afirma que todas las tropas del Estado se han unido al movimiento, y que también hacen causa común parte de las tropas federales de vanguardia, mandadas por el general Vasconcellos, que fueron mandadas por el Gobierno federal para reprimir el movimiento.

Sao Paulo, 12. — En esta capital reina tranquilidad. El gobernador del Estado ha manifestado que se ha iniciado un movimiento constitucionalista, que ha sido secundado por la totalidad de las guarniciones de Río Grande do Sul y de Minas Geras.

La Prensa ha publicado números extraordinarios, y todos los periódicos coinciden en poner de relieve que no se trata en modo alguno de un movimiento separatista.

La liquidación la pagará el pueblo

Sao Paulo, 12. — Mientras el Gobierno federal dice que el actual movimiento no es más que un levantamiento sin consecuencias y que inmediatamente será sofocado, los medios socialistas declaran que el movimiento va a ser el resultado de una revolución que se está dirigiendo por todo el elemento militar del Estado.

Se concede mucha importancia a la primera batalla que se entablará de un momento a otro, ya que en ella parece se decidirá si saldrá vencedor el Gobierno federal o el de Sao Paulo, en cuyo caso la lucha será larga y verdaderamente enconada.

### ¿Acudirá Largo Caballero?

Paramaribo, 12. — En la antigua mina de oro de Mindineti, unos obreros han encontrado cuarenta kilos de oro.

Es el hallazgo más importante que se ha hecho desde que existe la industria.

### ¿Habrá algún imitador de Casares en China?

Londres, 12. — El "Daily Telegraph" recibe un telegrama de Nankin comunicándole que se ha intentado asesinar al mariscal Chang Kai Shek.

En toda la China meridional se ha proclamado la ley marcial.

### Se confirma que un desconocido ha tratado de asesinar al mariscal Chang Kai Shek, siendo detenido.

La Policía ha podido comprobar que de un momento a otro, iba a estallar un movimiento revolucionario en toda la China meridional, y, en consecuencia, el Gobierno ha declarado el estado de guerra.

Se ha introducido una enérgica censura y han sido detenidos algunos corresponsales extranjeros que han tratado de violarla.

### En todos los países los socialistas son siempre consecuentes

Bruselas, 12. — Con gran sorpresa por parte de la opinión pública, el Consejo del Partido Socialista y el Comité ejecutivo de las organizaciones obreras nacionales han rechazado una moción en favor de la huelga general en todo el país, y solicitan a todos los obreros de las zonas del país no afectados por el conflicto minero que vuelvan al trabajo lo que lo habían abandonado y que no lo abandonen los demás.

Sin embargo, las reivindicaciones que presentan los mineros quedan en vigor, y una Comisión ha visitado al presidente del Gobierno para mirar de entrar en negociaciones para solucionar satisfactoriamente el conflicto.

### Suponemos que la opinión de los parados no es igual

Londres, 12. — Esta tarde, en la Cámara de los Comunes, sir Neville Chamberlain se ha referido a la actual situación económica de Inglaterra, que juzga de espléndida.

Cree que las finanzas de la nación han resultado completamente.

Se refiere a unos rumores circunscritos, según los cuales volvería a ser implantado el patrón oro, y afirma que el Banco de Inglaterra no tiene la menor intención de hacerlo.



INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

Monistrol de Montserrat

Nuestros lectores recordarán que en nuestro trabajo anterior poníamos en conocimiento del público que los comunistas de este pueblo nos mandaban a los tribunales.

Hoy debemos añadir que, no obstante lo manifestado, nosotros, a fuer de sinceros, debemos decir que no creamos—y tenemos muchas razones para opinar así— que la idea de plantear este asunto en los Tribunales no ha surgido ni de Tarruella ni de ninguno de los que le ayudan en su triste labor de traición.

La idea esa es el fruto del odio que sienten todos los chacales de la política a la indomable Confederación Nacional del Trabajo, y como ésta estorba sus planes de grandeza y sus contubernios inconfesables, se sirven de los inconfesables de la categoría de Tarruella para librar la batalla a ésta y procurar eliminarla.

Es preciso acabar con la fuerza poderosa de la invencible C. N. T., y para lograrlo todas las armas son buenas.

¡Fobros llusos! ¡No habéis comprendido aún que no hay en el mundo fuerza humana capaz de acabar con la C. N. T., que está en el alma de toda la clase obrera española?

La C. N. T. quiere—y lo logrará—acabar con todos los vitadores del patrimonio nacional, y cuantas más trabas pongáis a su paso, más rápida y segura avanzará en su ruta de emancipación libertaria.

Este, y ninguno más que este, es el problema que se quiere resolver. Dos fuerzas que se enfrentan para exterminarse. Una, la política, ya agonizante, haciendo titánicos esfuerzos para mantenerse, y otra la C. N. T., fuerte y viril como siempre, caminando segura y valerosa hacia la meta de la liberación humana.

Habéis planteado este asunto a los Tribunales para intentar apartarnos de la lucha y haceros dueños de la situación, pero en esto os habéis equivocado también completamente, porque el pueblo se le conquista por la razón y la bondad, jamás por la tiranía y el plomo, como lo hace la sociedad actual.

Y os habéis equivocado completamente, porque aun en el caso de que vuestra maldad y canallesco proceder consiguieran apartarnos a nosotros, a los que en Monistrol nos llamáis los de la F. A. L., pensad, y no lo olvidéis nunca, que en la villa quedarían elementos suficientes para escupiros al rostro vuestra cobardía.

Debéis saber también que la idea no se mata con suprimir a los propagadores de ella; ella vive siempre en el alma y en el espíritu de los hombres que no han vendido su conciencia por una miserable acta de concejal, como vosotros, y cuanto más se nos persiga, más adeptos haremos a nuestra causa.

No perdáis, pues, el tiempo con vuestras ridículas comedias, ya que lo único que conseguiréis será quedar arrinconados como muebles inservibles todos cuantos autores unos, comparas los otros, habéis tomado parte en ella.

Rectificad, si aun os queda dignidad, y cesad en vuestra obra de desmoralización.

Tarrasa

A TODOS LOS CHOFERES Y CARRETEROS

Camaradas: Me extraña mucho vuestra forma de proceder para con nuestro Sindicato. Aho-

ra que más que nunca deberíais demostrar que sois hombres por estar nuestra organización sometida a un régimen represivo, os desentendáis y como guiados por una vil maniobra, sin motivos que lo justifiquen deserteis de vuestros puestos, sin tener en cuenta que los únicos que se beneficiarían son los burgueses, siempre atentos a darnos el sarpezo y arrebataros todas nuestras mejoras que un día pudiéramos conquistar por medio del Sindicato.

Recordad en la forma que todos los obreros de este Reino estamos en Tarrasa, y que si fundásemos el Sindicato del Transporte podríamos arrancar a la burguesía todas las mejoras que creemos más necesarias, y que la Patronal tarrasense nos dio, en vista del inmenso bloque que todos habíamos formado.

Pues vosotros, en lugar de tener más cariño, que vuestra decisión fuese más viril apor-

tando el apoyo moral y material, hacéis lo contrario.

No es esta la forma como debéis obrar. Es abriendo el Sindicato y todos como un solo hombre formar cada uno en su puesto. Si entre nosotros hay algunos que rastroamente quieren desviar nuestro Sindicato con otros fines que no son los que marca la C. N. T., apartadlos.

Vosotros, a los que todavía os queda dignidad, seguid la ruta

«Puntualizando»

Fraternalmente a todos y, en particular, al camarada Martínez Rizo

Sin deseos de polémica, por cordial y edificante que ésta sea en el caso que nos ocupa, pero no pudiendo por menos que recoger la alusión que el camarada Rizo nos hace en su artículo publicado en nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA del 6 del corriente, en torno a la colaboración o no colaboración en el diario «La Tierra», nos interesa puntualizar nuestra posición al respecto, al mismo tiempo que aclarar el lamentable error que padece el citado camarada en algunos extremos de su artículo.

Primamente, hemos de dejar bien sentado, para evitar torcidas interpretaciones, que mantenemos contra viento y marea nuestro sentido y pasado criterio de que por encima de todos los políticos habidos y por haber, por encima de nuestro interés particular y de nosotros mismos, está la C. N. T., la F. A. L., nuestras publicaciones, el comunismo libertario, la Anarquía, «Nuestra Revolución Social» (aún, como mayúscula), que no es ciertamente la de ningún político con tufo de redactor al tráfuga averiado, con «estaciones, apederos y fondas», aunque a estos tráficos «fondas» se les conceda la exclusiva de reparar las energías perdidas en la dura contienda a las insurgentes falanges productoras.

Velando siempre por el engrandecimiento y perfección de nuestra querida organización y publicaciones, en las que diariamente volcamos nuestras inquietudes e ideales aspiraciones, no podíamos permanecer impasibles ante el llamamiento lanzado por la Confederación Regional de Cataluña, respondiéndole fidedignamente a las determinaciones de los Congresos, ya regionales, ya nacionales, y, firmes a la consigna, botocetamos toda la Frensa burguesa, de empresa, exceptuando «La Tierra», si bien apreciando la falta de tacto y oportunidad al plantear la no colaboración en el mencionado diario de Madrid.

Falta de tacto, porque hay dos formas de colaboración que no pueden confundirse en una sola; que es la colaboración retribuida de camaradas periodistas que viven del trabajo de su pluma, y la colaboración espontánea o, mejor dicho, colaboración forzada de trabajos que son de imprescindible necesidad su publicación, bien sea en SOLIDARIDAD OBRERA, en nuestros semanarios o manifestos; doblemente forzada, por la razón de que estos trabajos justamente son los que, como más de una vez habrán podido advertir en SOLIDARIDAD OBRERA y en nuestros semanarios, motivan las denuncias y constantes recogidas de nuestras publicaciones, con grave quebranto financiero, trabajos que mientras en nuestra Frensa no hemos podido publicar, lo hemos podido hacer en «La Tierra» y que por la índole de su contenido la mayor parte de las veces, volvimos a repetir, son de imprescindible necesidad su publicación.

Claro que son justamente estos trabajos los que en buena parte atraen a los lectores, ávidos de conocer y saber lo que la Frensa gubernamental y de empresa les oculta y escamotea piaramente; lo que no quiere decir que tanto «La Tierra» como SOLIDARIDAD OBRERA no tengan sus lectores predilectos, lectores que con esta «polémica» de principios no pretenden disputarles a «La Tierra» como no creamos pretendan ellos disputarnos los nuestros, que sería trabajo en balde, ya que, pese a este forcejeo, que no pretendamos tampoco establecer, los lectores se marcharán siempre tras aquellas publicaciones que les ofrecen más garantía y más contenido, que con más exactitud y mejor sepan recoger las palpitaciones del momento, sus inquietudes y mejor interpretan su sentir, lo que, pese a todo, inevitablemente sucederá.

¡Inoportunidad, a nuestro juicio, porque debió aguardarse a plantear esta cuestión a que el diario socialista apareciera en Madrid, y sólo entonces, cuando las camaradas actualmente colaboradoras en «La Tierra» hubieran persistido en seguir colaborando en ésta y negar su concurso a nuestro diario, es cuando, muy cuerdamente, se les podía haber llamado la atención, sin que los amigos de «La Tierra» se hubieran podido dar por zaheridos. De otra forma, resulta una incongruencia que espanta, que el Comité Nacional, los Comités Regionales y Pro Prensos envíen sus notas y manifiestos y colaboren, hasta hacer el copo del periódico entero, los militantes más destacados de Cataluña y, en cambio, se llame la atención a los colaboradores espontáneos y hasta se les entienda el «sambenito» de enchufistas.

No obstante, surgida la cuestión, aunque mal enfocada e inoportunamente, según nuestro criterio, es de cuerdos el encasillarla con altura de miras, propio de nuestra condición, hasta conseguir que las cosas queden en su debido lugar y todos en el que nos corresponde.

Para otra parte, nos interesa hacer constar al camarada Martínez Rizo, y a cuantos camaradas se hayan podido hacer eco de sus equivocadas manifestaciones, que las camaradas de Madrid, F. Benito, Melchor Rodríguez, Simancaz y yo, que somos los que con más asiduidad venimos colaborando en «La Tierra», jamás cobramos un céntimo por nuestros trabajos, ni lo hicimos con la idea de lucro personal, y si alguna vez los amigos de «La Tierra», o de cualquier publicación nuestra, hubieran pretendido retribuir nuestra pobre colaboración, nos hubiéramos negado rotundamente a aceptar tal retribución, aunque las pesetas, camarada Rizo, las tuviésemos que buscar con la mismita «Interneta de Diógenes».

Lo que ocurre, camaradas todos, es que aquí, en Madrid, posición estratégica del periodismo reaccionario de empresa, por su posición geográfica y política, no contamos, como los camaradas de la Regional catalana, con un diario propio donde volcar las palpitaciones sociales e inquietudes del momento, y el aguardar a hacerlo en SOLIDARIDAD OBRERA de Barcelona, como sería nuestro deseo, es hacerles perder actualidad.

Al mismo tiempo, hemos de confesar sinceramente que los amigos de «La Tierra» cogieron, la mayor parte de las veces, con más tolerancia nuestros trabajos defectuosos que los camaradas de nuestra SOLIDARIDAD OBRERA, quizá por aquello de que «nadía es profeta en su tierra», lo que es muy posible haya podido contribuir al retraimiento de los camaradas colaboradores espontáneos.

Y puestos a tratar esta cuestión a fondo, como procede, aunque no se nos ha pedido opinión, hagamos algunas observaciones sobre algunos «lunares» que, a juicio nuestro, encontramos en SOLIDARIDAD OBRERA, lo que, muy bien pudiera también influir al retraimiento de sus lectores.

Diariamente aparecen páginas enteras dedicadas a la información política y sesiones de Cortes, lo que poco o nada puede interesarlos, pues bastaría un ligero comentario, hecho por un camarada competente, sobre lo más interesante, para darnos por enterados, pues lo que leesa y comprenden SOLIDARIDAD OBRERA no lo harán por leer la información política, sino la social. Y otro tanto ocurre con las noticias informativas estampadas tal cual vienen en la Frensa burguesa, sin comentario alguno, incluso cuando de cosas nuestras se trata o que pueden afectarlos. Esto, que en «La Tierra» tendría, o podría tener, una exposición, lo que comunmente no ocurre no puede tener explicación y es de capital importancia que en SOLIDARIDAD OBRERA ocurra.

No obstante, entienda bien que por lo que a nosotros afecta no hay cuestión, y una vez más, pese a todo, con tanto o más entusiasmo que nunca, estamos, con cuanto somos y valémos, al lado de nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA, a la que jamás ha de faltarle nuestro desinteresado concurso.

Jonás Amor Melchor Rodríguez 9-7-32, Madrid-Ciudad.

que como obreros conscientes nos hemos trazado.

Yo, camaradas, aunque privado de la libertad, os digo que rectificáis vuestra conducta y nuestro proceder, por el bien nuestro y por nuestra querida Confederación Nacional del Trabajo. — D. Navarro.

Mataró

A todos los camaradas, Grupos, Ateneos y Sindicatos del litoral: Salud.

Debido a la poca propaganda que se hace en la comarca del litoral, y con objeto de impulsar la cultura en lo posible, el Ateneo de Divulgación Social de ésta organizó un ciclo de conferencias en su local social.

Pero, ahora, nos proponemos organizar una serie de mítines por la comarca, corriendo de nuestra cuenta todos los gastos, siendo exclusivamente a cargo de Ateneos, Grupos y Sindicatos buscar el local y pedir permiso a las autoridades.

Repetimos que la cultura es un arma formidable para demoler todos los prejuicios en que se sostiene nuestra sociedad.

Los camaradas que organizan algún acto deben escribir inmediatamente a este Ateneo, calle de Cuba, 59, comunicándonos la fecha del mismo. Recomendamos que, a ser posible, sea los sábados, o los domingos. Que nos digan los nombres de los oradores y si son de la localidad.

Por el Ateneo de Divulgación Social, La Junta.

Villafranca del Panadés

Compañeros: El Bloque Obrero y Campesino ha puesto en circulación unas hojas con las que, haciendo la noble propaganda digna de los ámulos de Stalin, procuran hacer el ambiente necesario para llenar la organización de entusiasmo y al mismo tiempo abrir un local social.

Mi propósito es advertiros para que no se sorprenda vuestra buena fe, y a la par evitar que os cojan en las redes de la política que, sea de Maurín o de Quiroga, es igual de mala para los que trabajamos.

No creáis nada de políticos, que todos os prometen lo que no dan jamás, y mientras el hambre nos roe las entrañas, ellos se pasan la vida de banquetes en banquete. Todos los políticos tienen por ideal aspirar al gobierno y vivir cómodamente de nuestro trabajo.

Las libertades que anhelais y nosotros anhelamos, hemos de conquistarnos en la calle, y ningún centro político nos las dará. Camaradas de Villafranca: Animos y unámonos bien, ingresando en la C. N. T., donde podremos capacitarnos y prepararnos debidamente para acabar con toda política y establecer el comunismo libertario, sociedad en la que tendremos libertad, justicia e igualdad de derechos y deberes.—Francisco Salom.

Santa Coloma de Queralt

A pesar de las nefastas organizaciones que existen, resurge y se organiza por la unánime voluntad de todos nuestro Sindicato Unico.

Con él hacemos que se respeten nuestros derechos, los derechos que esta sociedad burguesa nos niega.

Así es como todos los obreros sin distinción, organizados en la Confederación Nacional del Trabajo, única organización que nos defiende de verdad, establecemos la nueva sociedad con iguales derechos y deberes.

Ya sabéis cuántas mejoras hemos conseguido con nuestro esfuerzo.

Es el: dejemos las rencillas y huýamos de la política como de la peste. La experiencia nos enseña que no debemos olvidar nuestros objetivos, y que para evitar, como sucede hoy, que muchos trabajen más de ocho horas, mientras existen miles de parados que se mueren de hambre, es conveniente ingresar en nuestro Sindicato Unico de Trabajadores.—La Junta.

Sabadell

El Ateneo Idea y Cultura, de Sabadell, convoca a sus asociados a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar el domingo, día 17 del corriente, a las cuatro y media de la tarde, en nuestro local social, calle San Pedro, núm. 22, para tratar del siguiente orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior.
2. Lectura verbal del Estado de Cuentas.
3. Dar cumplimiento al acuerdo de la última reunión, que hace referencia a la ampliación del titular de la Sociedad.
4. Ruegos y preguntas. — La Junta.

PELUQUERIAS COLECTIVAS

Núm. 1.—Fuero, 14, Sana.
Núm. 2.—Taalal, 65, F. N.
Núm. 3.—Roenedo Navas, 26 (antes Tullers).

REUS
UN BELLO EJEMPLO DE SOLIDARIDAD

La Comisión organizadora de la suscripción a favor del compañero Pedro Santapá, obrero de la brigada 32, Sección segunda de Vía y Obras, de Reus, ha visto con satisfacción suma su iniciativa coronada por el éxito. Este compañero, como se recordará, sufrió un accidente el día 8 de marzo del presente año, a consecuencia de un descarrillamiento que ocurrió en la estación de Reus.

El accidente resultó de tal gravedad que hubo de ser amputada la pierna a la altura de la rodilla; pues mientras el Servicio de Vía y Obras realizaba los trabajos necesarios para restablecer la circulación, Pedro Santapá se introdujo debajo del tender; éste vació y resbaló, cayendo encima de la pierna del desgraciado compañero.

Esta Comisión ha tenido la satisfacción de poner en evidencia las altas dotes de solidaridad que unen a los ferroviarios sin excepción de clases, y por eso no hubiera llenado su cometido esta Comisión sin haber hecho resaltar la exquisita sensibilidad de los ferroviarios ante la opinión pública y en particular para la propia satisfacción de los donantes, que de una manera desinteresada han aportado su óbolo para tan humanitario fin.

Ahora sólo nos resta expresar en nombre de este desgraciado compañero nuestra inmensa gratitud de una manera colectiva a todos los ferroviarios que han contribuido a dignificar su clase, demostrando el bello ejemplo de solidaridad para con los caídos.

También nos interesa consignar nuestro probado agradecimiento hacia el señor Martí, jefe de esta Sección de Vía y Obras, de quien hemos recibido toda clase de facilidades, y nos es grato identificarnos con la autoridad moral que tan justamente ejerce sobre nosotros de la manera más honrosa. Pero nuestra obra común quedará incompleta. Este compañero tiene los padres ancianos, incapaces ya de ganarse la vida, siendo él el único sostén de este hogar, roto por la desgracia. Y ante esto apelamos a la honorabilidad del señor ingeniero jefe de Vía y Obras, del señor Escofet, de los señores jefe del Depósito de Villanueva y del señor Martí, para que a este compañero le dé un empleo la Compañía mientras viva.

A continuación insertamos la lista de donantes, por grupos:

Table with columns: Brigadas, Pesetas. Lists names like Fayón (1250), Ribarroja (800), etc.

Total pesetas. . . 93930

Por el Comité, Pedro Balcells.

SOLIDARIDAD OBRERA

El domingo

publicará el acostumbrado número de OCHO páginas

La Federación Ibérica de Juventudes Libertarias, a todas las Juventudes

Camaradas: Nombres de la Subredacción de la «Hoja Juvenil», pone en vuestro conocimiento que estando ésta Subredacción haciendo los primeros trabajos para editar esta Hoja, os hacemos un llamamiento a todos para que se lleve a la práctica el acuerdo suscrito en el Congreso de la apoteosis porratro para continuar los trabajos en pro de nuestra publicación. Así, pues, urge cumplir dicho acuerdo.

Toda la correspondencia y giro relacionados con esta publicación dirigidos a nombre de Antonio Martínez, Flor Alta, 16, Madrid. Esperamos que nuestro llamamiento no caiga en el vacío, ya que ha sido un acuerdo de las diferentes delegaciones. — La Subredacción de «Hoja Juvenil».



Gacetas

En el Ateneo Enciclopédico Popular (Carmen, núm. 36) tendrá lugar hoy, miércoles, 13, a las ocho de la tarde, la cuarta conferencia del Curso de Ética, desarrollándose el siguiente tema: "La Ética ante el problema sociológico. — I. El Comunismo radical; II. Procedimientos de realización en los varios sistemas políticos".

Se invita a todos los amantes de la cultura en general, y en particular a los del distrito IV, a la asamblea que tendrá lugar hoy miércoles, día 13, a las nueve de la noche, en el local social del Grupo Cultural "Estudios", para dar lectura y aprobación a los Estatutos porque se registrará el Ateneo en formación.

El orden del día a tratar será el siguiente: 1.º Nombramiento de Mesa de discusión. 2.º Lectura y aprobación de los Estatutos. 3.º Ruegos y preguntas. — La Comisión organizadora.

En el Ateneo Cultural Racionalista de La Torrassa (Llanas, núm. 90), hoy, miércoles, 13, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia pública el ingeniero Gabriel Renóm, segundo día del ciclo que viene celebrándose sobre "Orientaciones prácticas y económicas del verdadero Sindicalismo".

Dicha conferencia versará sobre el tema "El entusiasmo y el analfabetismo en las organizaciones obreras". La tribuna será libre. — La Comisión de Estudios Políticos y Sociales.

La Sección de Carga y Descarga del Carbón Vegetal del Sindicato del Transporte avisa a todos los compañeros del puerto y estaciones de Barcelona, pertenecientes a esta Sección, que tengan bien presente que los verdaderos tickets que deben exigir en caso de trabajar con algún patrón de los pertenecientes a la llamada "Asociación de Mayoristas", no deben ser los que estos señores... mayoristas les quieran entregar, sino los que están legalizados en la Caja de Pensiones.

En la confianza de que tendréis esto en cuenta, os saludó La Junta.

Mañana, jueves, celebrará reunión general ordinaria el Grupo Artístico "Cervantes", bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Estado de cuentas y marcha de la Entidad. 3.º Cuestiones del consorcio. 4.º Renovación de cargos de Junta. 5.º Asuntos generales.

Mañana, jueves, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar una conferencia en el Ateneo Cultural Social, de San Adrián de Besós (calle Fermín Galán, número 185), a cargo del compañero profesor Máximo Llorca, el cual disertará sobre el tema "La sexualidad sexual de la mujer". Quedan invitados todos los amantes de la libertad. — La Junta.

Mañana, jueves, noche, el compañero José Rebasá dará una conferencia en Igualada, desarrollando el tema: "De portes endins. Els militants i els Sindicats".

El Ateneo Cultural de El Guinardó invita a todos los amantes de la cultura a la importantísima conferencia que tenemos organizada para mañana, jueves, a las nueve y media de la noche, en el local de Pedro Viladóna, calle del Olvido (segunda Oriental), a cargo del doctor Javier Serrano, que desarrollará el tema: "Conocimientos elementales de Higiene y medicamento sexual". Aconsejamos la puntual asistencia de todos.

En el Ateneo Federal del Poblet, calle Valencia, núm. 462, principal, mañana, jueves, a las nueve y media de la noche, el joven escritor y maestro racionalista José Riquer Paláu dará una conferencia pública sobre el tema: "La moral racionalista y la práctica de la doctrina libertaria". El conferenciante admitirá controversia, después de la exposición.

La Comisión de Estudios Políticos y Sociales del Ateneo Cultural Racionalista de La Torrassa (Llanas, núm. 90), desea comunicarse con la compañera María Juan.

Si para ella pasara desapercibido este aviso, agradeceríamos se nos comunicara su domicilio o lugar donde entrevistarla con ella.

Los compañeros del Ateneo Cultural Libertario de Sans (Barcelona), necesitan saber el paradero del camarada Mariano Latorre.

Si llega a manos de él o de algún familiar o amigo la presente nota, le rogamos nos lo comuniqué al citado Ateneo, a nombre de V. Luis, calle de Santa Cecilia, núm. 19, bajos.

tro local social, para tratar el 1.º Lectura del acta anterior, siguiente orden del día: 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Discusión y aprobación de los Estatutos de la Federación Local de Cultura Libertaria. 4.º Ruegos y preguntas. Siendo los asuntos a tratar de suma trascendencia, esperamos que los compañeros harán acto de presencia. — La Junta.

Nota. — A todos los Ateneos Libertarios de Barcelona: ¿Qué actitud debemos tomar ante la campaña difamadora de los comunistas?

RECOMENDAMOS al proletariado que haga sus compras en vestir en la popular sastrería PAY-PAY Trajes y pantalones confeccionados a precios baratísimos Gran surtido en la sección de medias. BASTERRIA PAY-PAY Calle de San Pablo, número 111 (cerca al Paralelo) Descuento del 5 por 100 a los lectores de este periódico

AVISOS Y COMUNICADOS

Se advierte a todos los caldeiros en hierro y sopletistas, que los compañeros de casa Solé están en conflicto, por desprecio de dieciocho compañeros, y al mismo advertimos al Ramo del Transporte se abstenga de cargar y descargar nada que esté relacionado con dicha casa. — La Comisión.

La Sección de Lampistas ruega a los compañeros más abajo señalados, que tienen libros de la Biblioteca, que para la reorganización y buena marcha de la misma, pasen por la Comisión de Cultura, para hacer entrega de los mismos: Miguel Boscá, Pedro Lanese, José Clé, Gabriel Valverde, Juan Mossé, Joaquín Casas, Fernando Fernando, Joaquín Alvarez, Fernando Querrel, Enrique Vilasaca.

Esperando vernois atendidos, os saludó, la Junta.

El compañero Antonio Chernet desea saber si los compañeros operadores de Cine "La Resistencia", de Alicante han recibido sus cartas. Pueden escribir a dicho compañero a la calle Cortinas, 23, 1.º, 1.º

El compañero Pina desea de los compañeros de Falses le notifiquen el paradero del camarada Conde, el cual me comunicaron ha llegado a Barcelon"

El Sindicato Unico de Oficios Varios de Vinars, desea saber la dirección del Sindicato Unico Fabril y Textil de Tarrasa. Escribir a Sindicato Unico de Oficios Varios, Casa del Pueblo, Vinars.

La Sección Bomberos y Confiteros ruega a los compañeros delegados de fábrica, pasen hoy, miércoles, 13, de seis a siete, por el local de Productos Químicos, Unión, 15, 1.º, para un asunto de interés. — La Junta.

Todos los que sostenían correspondencia con el compañero Acreacio Progreso se abstendrán de escribirle en lo sucesivo, por ignorar el paradero de dicho compañero.

El compañero José Cots, del Ramo de la Piel, remitirá su dirección a esta Redacción, para informarle de un asunto que le interesa.

El Comité Pro Presos del Bajo Llobregat ha recibido la cantidad de 51'85 pesetas, por suscripción efectuada en la casa Alborns de la barriada de Santa Eulalia, de Hospitaler, y 7'50 pesetas, recaudadas en el mitin celebrado el día 8 del corriente.

El camarada Juan Reverter, de Amposta, desea saber si Joaquín Claramonte, de Almuzara, recibió una carta que le escribió, pues en ella se le pedían sus señas para un asunto de interés.

"Tierra y Libertad" remitirá el paquete de 20 ejemplares como antes y 3 suplementos.

"La Voz del Campesino", dos ejemplares; "Fros", de Eida (Alicante), un ejemplar y el número que ha salido premiado del sorteo; SOLIDARIDAD OBRERA, dos ejemplares diarios, y "Solidaridad Humana", un ejemplar.

Dichos ejemplares se remitirán.

Los compañeros del Ateneo Cultural Libertario de Sans (Barcelona), necesitan saber el paradero del camarada Mariano Latorre.

Si llega a manos de él o de algún familiar o amigo la presente nota, le rogamos nos lo comuniqué al citado Ateneo, a nombre de V. Luis, calle de Santa Cecilia, núm. 19, bajos.

La Jira del domingo a Castelldefels

Como todas las organizadas por el "Ateneo del Clot", fué un éxito rotundo en lo concerniente a la asistencia.

Podemos afirmar que asistieron más de 3.000 personas. La juventud, nuestra juventud, dando muestras siempre de su entusiasmo y comprensión por nuestras cosas, fué el alma, como en todos los aspectos de la vida anárquica, de la jornada.

Para ser detallar, podemos afirmar que en toda la jornada fluíd un ambiente de familiaridad y camaradería, como sólo los "bandidos con carnes" saben hacerlo.

Al terminar se hizo una recolección pro presos que ascendió a 114 pesetas con 50 céntimos, más seis que fueron encontradas.

Además, se hallaron varios objetos que están a disposición de quien los haya perdido en la Redacción de nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA.

Los temores republicanos y la C. N. T.

Hay que salir por los fueros de la verdad cuando, como ahora, se quiere atomizar a la simpatía popular con el señuelo de "complots monárquicos y posibles restauraciones borbónicas".

Con estas estudiadas amenazas se quiere conseguir que los obreros fijen su atención hacia la República y la defendan de posibles ataques derechistas, de los que no están estudiados por quien tanto los teme, sino los que sean auténticos, los que puedan producirse inesperadamente.

Los obreros, con una clara visión de las cosas, saben a qué atenerse si ese extraño fenómeno surgiera y la República se viese en peligro; esto importa muy poco a los trabajadores, por la "protección" que de la República han tenido.

La C. N. T., por su parte, centraliza conguinamente obrera y revolucionaria, la que con más potencia lucha en España, la que en un momento dado puede imponer su voluntad, porque el pueblo productor tiene su pensamiento y sus esperanzas puestas en ella, la que está muy por encima de todo partido político, es espíritu y nobleza, la C. N. T., repito, está frente a frente a la República y frente a todos los partidos políticos, llámense como se llamen.

La Confederación Nacional del Trabajo quiere, hacer fracasar esta República, pero para progresar, para seguir adelante, para ir a la implantación de algo que sea propio de estos tiempos, porque la República ha venido tarde.

Quizás si la reacción tuviese la osadía de querer volver por sus fracasados poderes, la Confederación Nacional del Trabajo tendría la oportunidad de arrasar con todos y eliminar a los mal llamados republicanos y socialistas, al mismo tiempo que acabaría con los pedantes de hoces y martillos, que todo lo ven de color rojo. La C. N. T. encontraría la ocasión de demostrar al mundo que se puede vivir sin el criminal engaño del Poder.

Por eso estos republicanos añejos no deben temer tanto a la reacción, que está derrotada de antemano; no castigar tanto al pueblo oprimido, que sin su voluntad no ocuparian el puesto que ocupan; o de lo contrario, que fijen sus temores hacia la Confederación, que lo mismo que sufre y calla, se rebela y grita si llega a la desesperación.

Los obreros en ella representados están dispuestos a fugarse el todo por el todo; están dispuestos a acabar con todo lo estatuido y a empezar a construir; construir lo que es propio de estos tiempos; un régimen más digno y más consecuente que éste, donde de la razón sea la soberana. Esto es; va tras de implantar el comunismo libertario, para ponerlos a las puertas de la Anarquía.

Germinal Carmona

Estija, julio de 1932

A los Ateneos libertarios y Grupos culturales

DESPUÉS DE HABER CELEBRADO NUESTRO PRIMER BENEFICIO PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Como previamente habíamos anunciado en SOLIDARIDAD OBRERA, el sábado, 9 del corriente, y con una entrada que no esperábamos, logramos celebrar en la "Schola Cantorum de Gracia" nuestro primer beneficio pro presos y deportados. Lo que hacemos público para satisfacción de los Ateneos libertarios y grupos culturales que en nosotros depositaron la confianza para el indicado fin. Iniciado solamente con el celebrado ya en la barriada de Gracia, y no terminando hasta no poderlo realizar en todas las barriadas de Barcelona, según acuerdo recaído en reunión de esta Comisión por los diferentes delegados de los Ateneos libertarios y grupos culturales. A los que llamamos nuevamente se van con nosotros a la mayor brevedad, para que nuestra acción social de conjunto sea más eficaz. De la actividad de todos depende el éxito de nuestra empresa, sencilla, pero humana.

Para ello pueden pasarse por el local del Sindicato de Construcción, el viernes, día 15, a las ocho de la noche, donde deberán acudir los compañeros y compañeras que toman parte en la obra, para su ensayo de repase.

Además, esta Comisión insiste una vez más sobre su nota publicada el día 5, en aquello de que, para que nuestra actividad sea más efectiva en esta nuestra "tournee" por todas las barriadas de Barcelona, sería conveniente no se celebrara ningún acto público que pudiera restarnos concurrencia. Así, pues, tan pronto aparezca una nota de esta Comisión en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA, agradeceríamos sean suspendidos cuantos actos haya anunciados, sean de matiz benéfico o conferencial.

Nosotros, cumpliendo con nuestro deber y con la nota publicada, anticipamos que esta Comisión tiene ya apalabradas las fechas 16 y 22 del corriente, en

La jira del domingo a Castelldefels

Como todas las organizadas por el "Ateneo del Clot", fué un éxito rotundo en lo concerniente a la asistencia.

Podemos afirmar que asistieron más de 3.000 personas. La juventud, nuestra juventud, dando muestras siempre de su entusiasmo y comprensión por nuestras cosas, fué el alma, como en todos los aspectos de la vida anárquica, de la jornada.

Para ser detallar, podemos afirmar que en toda la jornada fluíd un ambiente de familiaridad y camaradería, como sólo los "bandidos con carnes" saben hacerlo.

Al terminar se hizo una recolección pro presos que ascendió a 114 pesetas con 50 céntimos, más seis que fueron encontradas.

Además, se hallaron varios objetos que están a disposición de quien los haya perdido en la Redacción de nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA.

Los temores republicanos y la C. N. T.

Hay que salir por los fueros de la verdad cuando, como ahora, se quiere atomizar a la simpatía popular con el señuelo de "complots monárquicos y posibles restauraciones borbónicas".

Con estas estudiadas amenazas se quiere conseguir que los obreros fijen su atención hacia la República y la defendan de posibles ataques derechistas, de los que no están estudiados por quien tanto los teme, sino los que sean auténticos, los que puedan producirse inesperadamente.

Los obreros, con una clara visión de las cosas, saben a qué atenerse si ese extraño fenómeno surgiera y la República se viese en peligro; esto importa muy poco a los trabajadores, por la "protección" que de la República han tenido.

La C. N. T., por su parte, centraliza conguinamente obrera y revolucionaria, la que con más potencia lucha en España, la que en un momento dado puede imponer su voluntad, porque el pueblo productor tiene su pensamiento y sus esperanzas puestas en ella, la que está muy por encima de todo partido político, es espíritu y nobleza, la C. N. T., repito, está frente a frente a la República y frente a todos los partidos políticos, llámense como se llamen.

La Confederación Nacional del Trabajo quiere, hacer fracasar esta República, pero para progresar, para seguir adelante, para ir a la implantación de algo que sea propio de estos tiempos, porque la República ha venido tarde.

Quizás si la reacción tuviese la osadía de querer volver por sus fracasados poderes, la Confederación Nacional del Trabajo tendría la oportunidad de arrasar con todos y eliminar a los mal llamados republicanos y socialistas, al mismo tiempo que acabaría con los pedantes de hoces y martillos, que todo lo ven de color rojo. La C. N. T. encontraría la ocasión de demostrar al mundo que se puede vivir sin el criminal engaño del Poder.

Por eso estos republicanos añejos no deben temer tanto a la reacción, que está derrotada de antemano; no castigar tanto al pueblo oprimido, que sin su voluntad no ocuparian el puesto que ocupan; o de lo contrario, que fijen sus temores hacia la Confederación, que lo mismo que sufre y calla, se rebela y grita si llega a la desesperación.

Los obreros en ella representados están dispuestos a fugarse el todo por el todo; están dispuestos a acabar con todo lo estatuido y a empezar a construir; construir lo que es propio de estos tiempos; un régimen más digno y más consecuente que éste, donde de la razón sea la soberana. Esto es; va tras de implantar el comunismo libertario, para ponerlos a las puertas de la Anarquía.

Germinal Carmona

Estija, julio de 1932

A los Ateneos libertarios y Grupos culturales

DESPUÉS DE HABER CELEBRADO NUESTRO PRIMER BENEFICIO PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Como previamente habíamos anunciado en SOLIDARIDAD OBRERA, el sábado, 9 del corriente, y con una entrada que no esperábamos, logramos celebrar en la "Schola Cantorum de Gracia" nuestro primer beneficio pro presos y deportados. Lo que hacemos público para satisfacción de los Ateneos libertarios y grupos culturales que en nosotros depositaron la confianza para el indicado fin. Iniciado solamente con el celebrado ya en la barriada de Gracia, y no terminando hasta no poderlo realizar en todas las barriadas de Barcelona, según acuerdo recaído en reunión de esta Comisión por los diferentes delegados de los Ateneos libertarios y grupos culturales. A los que llamamos nuevamente se van con nosotros a la mayor brevedad, para que nuestra acción social de conjunto sea más eficaz. De la actividad de todos depende el éxito de nuestra empresa, sencilla, pero humana.

Para ello pueden pasarse por el local del Sindicato de Construcción, el viernes, día 15, a las ocho de la noche, donde deberán acudir los compañeros y compañeras que toman parte en la obra, para su ensayo de repase.

Además, esta Comisión insiste una vez más sobre su nota publicada el día 5, en aquello de que, para que nuestra actividad sea más efectiva en esta nuestra "tournee" por todas las barriadas de Barcelona, sería conveniente no se celebrara ningún acto público que pudiera restarnos concurrencia. Así, pues, tan pronto aparezca una nota de esta Comisión en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA, agradeceríamos sean suspendidos cuantos actos haya anunciados, sean de matiz benéfico o conferencial.

Nosotros, cumpliendo con nuestro deber y con la nota publicada, anticipamos que esta Comisión tiene ya apalabradas las fechas 16 y 22 del corriente, en

La jira del domingo a Castelldefels

Como todas las organizadas por el "Ateneo del Clot", fué un éxito rotundo en lo concerniente a la asistencia.

Podemos afirmar que asistieron más de 3.000 personas. La juventud, nuestra juventud, dando muestras siempre de su entusiasmo y comprensión por nuestras cosas, fué el alma, como en todos los aspectos de la vida anárquica, de la jornada.

Para ser detallar, podemos afirmar que en toda la jornada fluíd un ambiente de familiaridad y camaradería, como sólo los "bandidos con carnes" saben hacerlo.

Al terminar se hizo una recolección pro presos que ascendió a 114 pesetas con 50 céntimos, más seis que fueron encontradas.

Además, se hallaron varios objetos que están a disposición de quien los haya perdido en la Redacción de nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA.

Los temores republicanos y la C. N. T.

Hay que salir por los fueros de la verdad cuando, como ahora, se quiere atomizar a la simpatía popular con el señuelo de "complots monárquicos y posibles restauraciones borbónicas".

Con estas estudiadas amenazas se quiere conseguir que los obreros fijen su atención hacia la República y la defendan de posibles ataques derechistas, de los que no están estudiados por quien tanto los teme, sino los que sean auténticos, los que puedan producirse inesperadamente.

Los obreros, con una clara visión de las cosas, saben a qué atenerse si ese extraño fenómeno surgiera y la República se viese en peligro; esto importa muy poco a los trabajadores, por la "protección" que de la República han tenido.

La C. N. T., por su parte, centraliza conguinamente obrera y revolucionaria, la que con más potencia lucha en España, la que en un momento dado puede imponer su voluntad, porque el pueblo productor tiene su pensamiento y sus esperanzas puestas en ella, la que está muy por encima de todo partido político, es espíritu y nobleza, la C. N. T., repito, está frente a frente a la República y frente a todos los partidos políticos, llámense como se llamen.

La Confederación Nacional del Trabajo quiere, hacer fracasar esta República, pero para progresar, para seguir adelante, para ir a la implantación de algo que sea propio de estos tiempos, porque la República ha venido tarde.

Quizás si la reacción tuviese la osadía de querer volver por sus fracasados poderes, la Confederación Nacional del Trabajo tendría la oportunidad de arrasar con todos y eliminar a los mal llamados republicanos y socialistas, al mismo tiempo que acabaría con los pedantes de hoces y martillos, que todo lo ven de color rojo. La C. N. T. encontraría la ocasión de demostrar al mundo que se puede vivir sin el criminal engaño del Poder.

Por eso estos republicanos añejos no deben temer tanto a la reacción, que está derrotada de antemano; no castigar tanto al pueblo oprimido, que sin su voluntad no ocuparian el puesto que ocupan; o de lo contrario, que fijen sus temores hacia la Confederación, que lo mismo que sufre y calla, se rebela y grita si llega a la desesperación.

Los obreros en ella representados están dispuestos a fugarse el todo por el todo; están dispuestos a acabar con todo lo estatuido y a empezar a construir; construir lo que es propio de estos tiempos; un régimen más digno y más consecuente que éste, donde de la razón sea la soberana. Esto es; va tras de implantar el comunismo libertario, para ponerlos a las puertas de la Anarquía.

Germinal Carmona

Estija, julio de 1932

A los Ateneos libertarios y Grupos culturales

DESPUÉS DE HABER CELEBRADO NUESTRO PRIMER BENEFICIO PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Como previamente habíamos anunciado en SOLIDARIDAD OBRERA, el sábado, 9 del corriente, y con una entrada que no esperábamos, logramos celebrar en la "Schola Cantorum de Gracia" nuestro primer beneficio pro presos y deportados. Lo que hacemos público para satisfacción de los Ateneos libertarios y grupos culturales que en nosotros depositaron la confianza para el indicado fin. Iniciado solamente con el celebrado ya en la barriada de Gracia, y no terminando hasta no poderlo realizar en todas las barriadas de Barcelona, según acuerdo recaído en reunión de esta Comisión por los diferentes delegados de los Ateneos libertarios y grupos culturales. A los que llamamos nuevamente se van con nosotros a la mayor brevedad, para que nuestra acción social de conjunto sea más eficaz. De la actividad de todos depende el éxito de nuestra empresa, sencilla, pero humana.

Para ello pueden pasarse por el local del Sindicato de Construcción, el viernes, día 15, a las ocho de la noche, donde deberán acudir los compañeros y compañeras que toman parte en la obra, para su ensayo de repase.

Además, esta Comisión insiste una vez más sobre su nota publicada el día 5, en aquello de que, para que nuestra actividad sea más efectiva en esta nuestra "tournee" por todas las barriadas de Barcelona, sería conveniente no se celebrara ningún acto público que pudiera restarnos concurrencia. Así, pues, tan pronto aparezca una nota de esta Comisión en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA, agradeceríamos sean suspendidos cuantos actos haya anunciados, sean de matiz benéfico o conferencial.

Nosotros, cumpliendo con nuestro deber y con la nota publicada, anticipamos que esta Comisión tiene ya apalabradas las fechas 16 y 22 del corriente, en

CARTELERIA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO VICTORIA

Viernes, 15. Debut. Debut de la gran Compañía de Revistas Fivolas del Teatro Maravillas, de Madrid, con la revista dos veces centenaria

TEATRO NUEVO

El jueves, noche, a las diez y cuarto. PRESENTACION DE LA Gran Compañía Lírica de género cubano, de José A. Miranda, con el estreno de

TEATRO TIVOLI

Hoy, tarde, a las cinco y media: QUE PASA EN CALIEZ? Noche y todas las noches, a las diez y media: el éxito del día LA PIPA DE OBO

Teatro Novedades

Gran Compañía lírica LUIS CALVO Hoy, tarde, popular: LOS GUAFOS; EL FUSAO DE ROSAS y MARI-BLANCA. Noche: EL AGUADUCHO y LUISA FERNANDA

Teatro POLIORAMA

Grandes Espectáculos VELASCO Hoy, tarde, a las cinco y media y noche, a las diez y media. Grandioso éxito de la comedia lírica en dos actos y cinco cuadros, de Farca y Heres

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA Gran Compañía de Revistas CELIA GAMEZ Hoy, noche, a las diez y cuarto. Última representación del éxito de la temporada ¡QUE PASA EN CALIEZ?

OTTOZONO BLENORRAGIA

Procedimiento nuevo y seguro en España y sus consecuencias CURACION EN DIEZ SESIONES

C. N. T. MEMORIA DEL CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO, CELEBRADO EN EL TEATRO DEL CONSERVATORIO DE MADRID, EN JUNIO DE 1931

Libro que se debe leer, para que todos estén informados del desarrollo de dicho congreso, y sus acuerdos trascendentales, para los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo

Los Chirimboles del Altar

Es el último número publicado por la revolucionaria "Biblioteca de los Diez Días", escrita por Augusto Vivero. ¡Es enorme! ¡Pulveriza al culto a las imágenes!

Boletín de Suscripción a SOLIDARIDAD OBRERA

Don ..... Provincia ..... Población ..... Calle ..... núm. .... piso ..... puerta ..... Desea se le sirva una suscripción por ..... que importa Pesetas ..... que paga por anticipado. de ..... de 193 Firma del Suscriptor



SUSCRIPCIONES:  
Barcelona, un mes..... Ptas. 300  
Provincia..... trimestre..... 750  
América, Portugal, Filipinas, Id. .... 2000  
Países de la Unión Postal. Id. .... 1000  
Demás países..... trimestre..... 2000  
Número suelto: 10 céntimos

# Solidaridad Obrera

## A I T

REDACCION:  
Consejo de Gesto, 239, pral. 1.<sup>a</sup>  
Teléfono número 32573  
ADMINISTRACION Y TALLERES:  
Consejo de Gesto, 261, bajos  
Teléfono número 32574

Año III-Epoca IV

Barcelona miércoles, 13 Julio 1932

Número 463

### Del momento sindical

## INSISTIENDO

Por la organización todo esfuerzo es pequeño. Por la organización, nuestro proceder ha de ser limpio y claro. Debemos sacudarnos el lastre morboso de la inquina. Es necesario desprendernos de esta falta de respeto para con el camarada. La Confederación Nacional del Trabajo representa unos intereses, persigue unos objetivos que DEBEMOS ANTEPONER A TODO. Esto no quiere decir, ni por pienso, que debamos transigir con aquellas maniobras o actuaciones que se aparten por completo de los objetivos concretos de la Confederación. No. Esto dice simplemente todo lo contrario. Transigir con desviaciones, murmuraciones, politiqueras encubiertas y otras hierbas, de ninguna manera. De ninguna manera y de ningún modo.

Desde el punto de vista que se quiera, la Confederación, en sus asambleas, traza el camino a seguir para todo militante. El que se aparta de él atenta contra la organización. Esto no quiere decir tampoco que el militante no tenga derecho a manifestarse. Nadie puede negar este derecho. Para ello, el Sindicato respectivo celebra las asambleas, en las que se toman los acuerdos pertinentes. Salirse de tal orden, que establece el federalismo de la Confederación Nacional del Trabajo, es querer mangonear y querer servirse de la Confederación en vez de servir a ella. No cabe duda que la organización toma acuerdos que no pueden satisfacer a todos. Es verdad que en todo acuerdo queda quien discrepa y critica. Ciertamente que esto quizá continúe sucediendo siempre que un número determinado de hombres esté reunido para tomar acuerdos. Pero hacer de esto un arma con la que se ataque la dignidad del compañero, esto no debe ser. Además, siguiendo los principios de la Confederación y actuando, según ellos, en el aspecto antipolítico, revolucionario, etc., el que no está conforme es porque se ha equivocado al creer que en nuestra central sindical puede hacerse esto y lo de más allá. Se ha equivocado, por no decir que se metió en una organización para servirse de ella como de un trampolín con el cual subirse al cargo vergonzoso y lucrativo que proporciona a los servidores del capitalismo que propagan la colaboración de clases.

La organización está bien determinada en cuanto a su finalidad. Nadie puede llamarse a engaño en este aspecto. Inútil cuanto se intente contrariarla. Actualmente, la C. N. T. se encuentra ante un hecho, un estado revolucionario que la República trata de ahogar. Se acentúa la necesidad de las grandes transformaciones, y para ello el papel primordial corre a cargo de la C. N. T. Así lo determinan sus comités un día y otro día. Así lo quiere el pueblo confederado, lo exige.

Obra grande y verdadera. Obra que demoraría es perecer. Perecer como colectividad revolucionaria, libertaria. Obra por la que la C. N. T. no dió cuanto debía dar; pero que hoy no puede re-atar.

Y ante el hecho inminente de la responsabilidad que se contrae poniendo en marcha el organismo confederal hacia las radicales subversiones, se detapa, para que lo puedan constatar todos los revolucionarios de la A. I. T., que la C. N. T. no siempre estuvo en su puesto, inclinándose en muchas ocasiones por la colaboración de clases.

Debido a qué y a quién? No importa ahora esto. Sería desviarnos de nuestros propósitos, y nos basta con constatarlo para evitar que la Confederación lo repita. Hoy la C. N. T. ha dicho la palabra que debía pronunciar, y con ello se pone a la altura de las circunstancias.

Lo más importante estriba, pues, en que nadie se desvíe, que cada uno cumpla con la organización debidamente, que se aparten los que la confunden o quieren confundirla con la U. G. T., y que todos comprendan el momento culminante, inminente, que precisa de toda la conjunción de nuestras fuerzas.

José Bonet.

## La Policía y la Prensa reaccionaria

Hace varios años, lei "Los Miserables", de Víctor Hugo, y me costaba trabajo creer, que el autor de "El hombre que rió", tuviese con razón tanto odio a la "Secreta".

El que haya leído este libro, encontrará al hombre más dañino, más insensible, más cruel e inhumano, representado en Favert, agente de la Policía secreta.

Pero ha sido preciso encontrarme con esta clase de "hombres", para comprender que aun quedan desgraciadamente policías como Favert, dispuestos a difamar y echar todo sobre honrados trabajadores.

No podrían hacerlo si no encontraran el apoyo incondicional de esa Prensa alcahueta, vil y rastrera, que teniendo otra misión más honrosa a cumplir, se dedica a menesteres tan bajos.

Hace tres meses, comentaba "La Vanguardia" y demás Prensa burguesa, una extensa nota en la cual aparecíamos yo y tres compañeros como atracadores y tenedores de explosivos, y formando parte de una banda de apaches, dirigida por un bandido corso, llamado Spada.

Comprendo que la Prensa mercenaria necesita de notas sensacionales; tales como robos, crímenes y cosas por el estilo. Su misión es embrutecer y sembrar la discordia y confusión. Ya estaba demasiado manoseada la víctima de Badalona y era preciso cambiar de disco; imaginarse algún complot o atentado — éstos están en moda — en fin, algo para escocer los diez céntimos que es lo interesante a los profesionales de la pluma y a los espías.

Si Gutenberg levantara la cabeza y viera la misión que le está forzadamente encomendada a la imprenta, se moriría de vergüenza al pensar que había sido él, el iniciador de la misma!

Era la noche del 4 de abril. Tres compañeros y yo, después de ahuyentar a unos esquirolitos, para lo cual llevábamos unas pistolas y porras, somos sorprendidos en San Felís del Llobregat, por varios agentes. Nos detienen presos. Esta es la oportu-

unidad — se dirían — para dar un sensacional informe a nuestra incondicional. ¿Qué importa la verdad del hecho?, lo importante es el escándalo, la calumnia. ¿Qué sería del periodismo y de la Policía sin este requisito?

Al día siguiente, Juan Valero, Juan Bueno, Alfonso Hernández y Manuel Marín son anunciados a los cuatro vientos como terroristas peligrosos y ladrones.

Saben las autoridades que ninguno de nosotros ha hecho otra cosa que trabajar, como así lo atestiguan las listas de obreros que en varias empresas llevan nuestros nombres. El que menos de nosotros, lleva ocho años en Barcelona, y puede decir con los patronos que ha trabajado día por día.

De los camaradas que me acompañan no hay uno sólo que haya sido detenido en parte alguna.

Pero afirma "La Vanguardia": "Juan Bueno tiene antecedentes en la Brigada de investigación criminal"; veamos la clase de antecedentes.

El año 1928 fui detenido en mi domicilio y por primera vez, en Barcelona, calle de Guardia, número 3, a las 11 de la noche. Los agentes que intervinieron en mi detención, me hicieron un minucioso registro pretextando encontrar armas. Como nada encontraron de lo que decían buscar, me quitaron varios números de la "Revista Blanca", "Acción Social Obrera" y la "Novedad Ideal", obligándome los señores policías a que los acompañara a la Jefatura.

Después de tres días de permanencia en la misma, me condenan a pasar quince días en la cárcel Modelo. Estos son todos los antecedentes que pesan sobre mí, en la Brigada de investigación criminal.

Por este hecho me ficharon, y pocos meses después fui detenido a las órdenes del ministro Martínez Anido, entonces ministro de Gobernación.

Pero "La Vanguardia", agrega: "En el domicilio de Juan Bueno se ha encontrado un sello con la inscripción grupo "Ac-

ción Anónima"; miente "La Vanguardia", esto es falso. El sello que ha quitado la Policía y que indica A. A. ha sido encontrado en el domicilio de Juan Valero.

¿Qué misterio encierra dicho sello? En Barcelona existen varios grupos artísticos y culturales, con diferentes nombres: Agrupación "Faros", grupo "Sol y Vida", "Universidad Popular", "Pentalfa" y otros. Algunos de

estos grupos hacen propaganda naturalista, el grupo "Acción Anónima" tenía y tiene la misión de propagar la cultura y hacer propaganda anarquista entre sus afiliados. Hace ocho meses que está constituido y trabajo tendrían sus componentes si hubieran de dar razón de un tal Spada, y por únicas señas, que es corso y bandido.

Así, pues, queda bien detallado, señores del orden, que se han

tirado una plancha. Han querido presumir de expertos sabuesos, cacareando en su incondicional alcahueta, buen olfato y gran valentía, y sólo han conseguido, como siempre, sembrar la alarma y la desesperación en nuestros hogares y en el de nuestras familias.

Para esto, y no para otra cosa, sirve la Policía y la Prensa reaccionaria y burguesa.

Juan Bueno

## AYER Y HOY

He recibido un legado. Una de esas herencias que valen en calidad tanto más cuanto más reducida es la cantidad.

El legado es de un compañero, antiguo militante del anarquismo, que por vivir donde yo vivía tuvo su hogar donde yo el mío.

Murió, y al morir me creí con derecho a poner mis manos y mis ojos en lo que él llamaba sus cosas; y sus cosas eran una serie de artículos inéditos, notas y algunos libros.

Transcurriendo el tiempo fui leyendo esos artículos y esos libros, en cuyas hojas, al margen, aparecen de vez en cuando notas que el lector de entonces escribiera, y en las que se reflejaba el estado de ánimo de aquel momento o reflexiones que le sugiriera el texto leído.

Y hoy, leyendo un libro de aquel legado, libro de Marcelino Domingo (sobradamente conocido autor y libro), titulado "En la calle y en la cárcel", he tropezado con una de esas notas que son como luces guías, que lucen con más intensidad cuanto mayor es la oscuridad y confusión que reina en el libro.

Y esas notas han tenido la virtud de espolear mi espíritu y, en un gesto de audacia, decidí darme a escribir este trabajo.

Renuncio a hacer la descripción del libro en cuestión.

Si alguna lógica tienen las palabras que la tradición, la costumbre y la Biblia ponen en boca de Jesús, "por sus obras los conoceréis", hemos de convenir que no es menos cierto que conociendo el "artista" conocemos sus "obras", y, por tanto, sabiendo quién y cómo es Marcelino Domingo, podremos colegir, deducir y suponer, sin exponernos a grave error, cuáles y cómo son sus obras.

Pero también he leído en alguna parte que en todos los libros, por malos que sean, siempre hay algo bueno; aunque, claro está, ese algo bueno en muchos libros es sólo la ortografía.

Pero volvamos a mi legado, que en este caso es el libro, y a las notas, que son lo que tiene de bueno el libro, aparte la ortografía.

En el libro en cuestión el autor hace una relación de lo que se vivió en España por los años 1917 y subsiguientes, y se autorretrata como un héroe, colocándose a la altura de los provincianos, que en las tiendas de fotografías de feria se retratan sentados ante el volante de un avión, y como los niños que sueñan con ser héroes de un cuento de hadas, acaban por creerse de veras aviadores, héroes de grandes raids, sin ver que otros que no sean tan provincianos como él notarán la trampa y que el avión es de cartón pintado.

Así, el autor se pinta como héroe revolucionario, de una revolución de cartón pintado. Relata el autor un pasaje de su vida, algo que le ocurrió en aquella época, muy parecido o casi igual que le ocurre actualmente al camarada Alaiz. Fue por delito de imprenta, fue juzgado por el fuero militar invidentemente, según él, entonces (cuquiera es capaz de saber su opinión sincera sobre tal caso hoy) y a tal efecto, y para argumentar su opinión, escribe en el citado libro: "El Tribunal Supremo está, por disposición de la ley, sobre el Consejo Supremo—exclamaban otros amigos que sostenían sus afirmaciones con textos documentados—, y algo más abajo aparece eso otro, tan sustancioso: "El Supremo había de pronunciarse. Sabía que él era supremo por la ley y por toda la jurisprudencia sentada. Pero sabían también que iban a desautorizarlo quienes más obligados estaban a obedecerlo. ¿Qué podía hacer? ¿Decir que el preso y el sumario le pertenecían? ¡Y si después de haberlo dicho los militares se ciscaban en lo dicho y seguían reteniendo al preso y tramitando el sumario!" Verdad que todo esto, camaradas, parece escrito para aplicado al

caso Alaiz? La historia se repite, con ligeras variantes. Pero... continuemos la lectura de tan sabroso libro.

En la siguiente página leemos el siguiente párrafo: "Toda España fué una cabeza chafada por un pie calzado con botas y espuela. Todos habían de ser héroes para ser hombres, y nadie supo ser héroe. Por consiguiente, nadie supo ser hombre." Leyendo esto parece que el autor apostrofara a todos los hombres que integran los sectores políticos y sociales del país, echándoles en cara como un insulto su cobardía, y apareciendo él, en su calidad de preso, como el único que, de estar libre, hubiera sido héroe para ser hombre.

Si al llegar a este punto del libro nos viéramos imposibilitados de continuar su lectura, por extravío del libro o por otra causa ajena a nuestra voluntad, deduciríamos, por lo anteriormente leído, que, aun estando preso, el autor obró siempre revolucionariamente, sin arredrarle su situación, sin tener empuerria, haciéndose acreedor, por sus actos y posición revolucionaria, al título de hombre. Por ejemplo, tal compañero Alaiz.

Pero ante esa injusticia, ante esa vejación arbitraria, ante esa polacada militar, ¿qué creéis que hizo el "revolucionario" Marcelino Domingo? Lloriquear y solicitar la inmunidad, acogiéndose a su condición de diputado como único recurso. Y es al final de este capítulo donde aparece la nota, cortante, tajante, sintética, del compañero Pujol, que escribió a lápiz y que transcribe textualmente con todos sus puntos y comas: "Luego Domingo, ni en la calle, ni en la cárcel, tampoco fué ni héroe ni revolucionario, ni hombre. Solo ha sabido ser un político más."

Pero aun hay más. El autor, para fortalecer su tesis y apoyar su posición de héroe, cita un caso: el caso del general Prim. Leamos: "Prim, siendo diputado, fué a Barcelona a preparar una rebelión militar. El capitán general dió orden de detenerlo. Iba a cumplirse. Pero se interpuso el general Serrano, ministro de la Guerra, quien dijo: —El general Prim no es el general Prim, sino el diputado Prim. Y Prim no fué preso." ¿Necesitamos más razones?

No; en realidad, no necesitamos más razones para deducir hasta dónde es susceptible de llegar el revolucionarismo de un diputado.

Aquí haría yo por mi cuenta algunas observaciones, pero... permítame que lo haga quien leyó primero el libro y escribió al margen esta nota:

"Yo estoy creído que si Marcelino Domingo no hubiese sido diputado, no hubiese sufrido este proceso, por la sencilla razón de que, como no habrís contado con el escudo de la inmunidad parlamentaria, no hubiese hecho nada de lo que hizo, en la creencia de que como diputado no podía encarcelarse. Porque, veamos: ¿Qué ha hecho antes y después de ser diputado? Ya está visto: irse a América a dar conferencias, como buen fracasado."

Claro; y el autor se da cuenta (hasta cierto punto) de que la inmunidad parlamentaria es o no una injusticia más y una vejación que con ese trato de desigualdad se infiere a los demás ciudadanos que no tienen el "honor" de ser diputados, padres de la patria, y para contrarrestar el mal sabor que produce su falso revolucionarismo, acogiéndose a la inmunidad, hace verdaderos equilibrios y juegos malabares con frases, conceptos y palabras para justificar ese trato de favor que se concede a privilegiados y "elegidos", sosteniendo en definitiva que en un país (España) donde reina el desconcierto, la arbitrariedad, la injusticia, el capricho elevado a ley, el diputado ha de disfrutar de inmunidad para no temer del juez, del magistrado, del militar de su país, de todos aquellos que estén investidos de

autoridad, porque esa autoridad será instrumento de odios, de rencores, de venganzas, de pasiones políticas, siempre que convega. Y claro, ese diputado debe disfrutar de impunidad y no ser atropellado en sus funciones de atropellador de los demás. ¿Está esto claro? Pero para terminar por hoy, porque el libro en cuestión puede ser objeto de muchos y muy sustanciosos artículos de otros más autorizados que yo, dejaré que termine este trabajo otra nota que aparece al final del anterior párrafo transcrito:

"No; eso, no. La inmunidad es la coraza tras la que se esconden todos los diputados que resultan más políticos que revolucionarios, más hombres de fácil palabra que de positivo valor. Por eso a ella se acogen todos los equilibristas de la política. Es por esto que en todos los países los verdaderos revolucionarios, los hombres de acción, sienten más que asco por esta inmunidad tan gloriosa por Marcelino Domingo."

F. Señer

### UNA PROPOSICIÓN

## Una página de SOLIDARIDAD OBRERA para cuestiones técnicas

Hablando el otro día con el ingeniero señor Gabriel Renom, miembro del Sindicato de Intelectuales, le indiqué la necesidad que se deja sentir en nuestro campo de un periódico técnico profesional, conviniendo los dos en que ahora tenemos la mejor ocasión para lanzar la iniciativa de su edición, dado que contamos con el citado Sindicato de Intelectuales, en el que hay elementos valiosísimos que sin duda alguna colaborarían en una obra de tal trascendencia y utilidad.

Sin embargo, hoy, después de un detenido estudio, he sacado la conclusión de que un periódico destinado exclusivamente a la divulgación de la técnica profesional, es, actualmente, muy difícil, por las enormes dificultades económicas que atraviesa.

Pero, hoy, no obstante, una solución para poder llenar este vacío, solución que yo brindó al Sindicato de Intelectuales y a los demás Sindicatos, para que la tomen en consideración y procuren alentarla, al objeto de que esta iniciativa llegue a ser bien pronta una realidad.

Se trata de destinar semanalmente una página de SOLIDARIDAD OBRERA a la difusión de la técnica sobre todas las ramas de la producción.

Eso, desde luego, no es una novedad, pues hay algunos periódicos franceses como "La Dépêche", por ejemplo, que lo vienen haciendo desde hace mucho tiempo con cierto éxito. Por otra parte, se publicó en Barcelona, hace unos cuatro años, un periódico especializado en la técnica industrial, cuyo nombre no recuerdo, y una revista del mismo carácter, sucesivamente llamada "El Constructor", que, naturalmente, fracasó por la falta de objetivo ideológico, alcanzó transformarse en un periódico de carácter comercial, y por lo tanto, no pudo cumplir su misión.

Con la edición de esta página se ofrecería la oportunidad a las comisiones técnicas y a los compañeros intelectuales ya mencionados de poner de manifiesto ante la opinión la capacidad constructiva de la C. N. T., mediante la

### Detenido y pisoteado

## José Alcodori, procesado

Preciso será que hagamos algo de historia, de lo que sacaremos en conclusión que Alcodori ha sido detenido y procesado por una venganza. No estará demás que digamos que el citado compañero ha sido procesado sin que hayan interrogado a los testigos que él citó ante el juez, que pueden acreditar en dónde se encontraba el camarada Alcodori en el momento que atentaron contra Rojas y Lafarga. No queremos dejar en el tintero, tampoco, que fué procesado a las 144 horas de estar a disposición del Juzgado de la Universidad, y no a las 72 horas que marca la ley.

Hagamos un poco de historia. En el año 1928 el compañero Alcodori, junto con tres detenidos más, consiguió la libertad burlando la vigilancia de los oficiales de la cárcel; pero al cabo de un cuarto de hora de hallarse en libertad, fué detenido otra vez, ingresando en la prisión, de donde se había fugado, después de haber estado en la Jefatura Superior de Policía sobre tres cuartos de hora, en donde recibió unos cuantos mamporros del entonces inspector de la casa.

Al ingresar en la cárcel fué recibido por algunos oficiales (entre ellos no se hallaba Lafarga ni el director Rojas), con bombo y platillo; le cayeron una lluvia de palos, sabazos, correas, y puntapiés en todo su cuerpo, que quedó hecho una piltrafa. Estuvo unas horas echando sangre por la boca, oídos y nariz, a causa de las "caricias" recibidas.

Pero, aun hay más. Encontrándose en el suelo, co-

mo ser que ha pasado a la vida eterna, uno de los oficiales, subió sobre la cabeza del magullado Alcodori y bailó sobre la misma. En el curso de su baile, se le deslizó el pie por el rostro del amigo Alcodori, ocasionándole varias heridas en el rostro y en la nariz, cuyas heridas le fueron "curadas" por un oficial, aplicándole una vela encendida a las mismas. Esta "terapéutica" le fué aplicada estando él, además de completamente magullado, con grillos en los pies y cadenas en las manos.

¿Qué valientes son esos carceleros inhumanos cuando tienen a un hombre aborregado y ligado de pies y manos!

¿En qué siniestras ubres se amantó esa gentuza?

Ahora bien; se da el caso, que el juez que instruye el sumario por el atentado Rojas y Lafarga, es el mismo que instruyó el de fuga, y que sabe perfectamente en la forma brutal que fué tratado el compañero que nos ocupa.

Pero he aquí, que atentan contra Rojas y Lafarga. La Policía convencida de que Alcodori no sabe nada del asunto, no le molesta. Hasta que un día el juez manda un oficio a ésta, con la orden de detener al citado compañero, orden que el día 13 de junio fué cumplimentada.

De las preguntas hechas por el juez se colige que el compañero Alcodori ha sido objeto de una venganza, o bien por parte de algún oficial que ha querido o quiere echarle encima el mochuelo que nunca peló, o bien que el mismo juez que instruye la causa quiere que Alcodori sea el que atentó contra la vida de dos individuos, que en ninguna ocasión ningún mal le originaron, en venganza por los malos tratos que otros le dieron cuando se fugó.

Tanto si es objeto de una venganza por parte de algún oficial, como del mismo juez, yo, que conozco muy a fondo a José Alcodori, afirmo que a éste no le animó jamás el espíritu vengativo; que nunca jamás pensó en castigar a quien a él tanto le castigó.

Además, no pretenderá el juez de la Universidad que Alcodori esté poseído del don de ubicuidad, ya que a la misma hora no es posible que estuviese disparando contra el auto que conducía a los señores Rojas y Lafarga y en la barbería, sita en la calle Pedro la Riba, de Hospitalet.

F. Muria

**TRABAJADORES!**  
En breve aparecerá en Madrid

**"CNT"**

Órgano de la Confederación Nacional del Trabajo

Será el gran diario proletario de la ciudad y el campo

## Mitines en la Región

Esparraguera. — El viernes, día 15, a las nueve de la noche, tendrá lugar un gran mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros Fornells, Magriñá, Robert y Paquita Galí.

Dichos compañeros saldrán de Barcelona a las cinco de la tarde.

Villafranca del Panadés. — El viernes, día 15, a las diez de la noche, tendrá lugar un gran mitin ferroviario y de afirmación sindical.

Tomarán parte en el mismo los compañeros Rosario Dolcet, Terrén y dos ferroviarios.

Roda. — El sábado, día 16, a las nueve de la noche se celebrará un mitin, en el que habrá uso de la palabra los compañeros R. S. García, Rosario Dolcet y Terrén.

Ribas del Freser. — El domingo, día 17, a las diez de la mañana, tendrá lugar un mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los camaradas Terrén, Rosario Dolcet, Libertad Rodóns y R. S. García.

## Aclaración

Habiendo aparecido en el periódico "Las Masas" la reseña de la conferencia de unidad sindical, en la cual se dice que hizo uso de la palabra un pretendido delegado del Nuevo Vulcano, hacemos constar, para evitar torcidas interpretaciones, que dicho delegado no representaba más que a una fracción de 40 ó 50 obreros de dichos talleres, pues los restantes, que sumamos unos 500, no delegamos a nadie para que nos representase en la citada conferencia.

Sirva esta aclaración para que las cosas queden en su lugar. Por los obreros de los talleres Nuevo Vulcano, los Comités de taller.

Ramón Bou